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с ними справиться
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Александр КОЦ, 
Александр БОЙКО

Президент 
предложил 
на должность 
генпрокурора 
зама главы 
Следственного 
комитета.

«Владимир Путин внес 
на рассмотрение Совета 
Федерации кандидатуру 
заместителя предсе-
дателя Следственного 
комитета России Игоря 
Краснова на должность 
генерального прокурора и предло-
жение об освобождении от этой 
должности Юрия Чайки в связи 
с переходом на другую работу», 
- сообщили в пресс-службе пре-
зидента.

Совет Федерации уже сегодня 
рассмотрит кандидатуру Красно-
ва в профильных комитетах, а в 
среду, 22 января, планирует вы-
нести ее на голосование. 

Кто же он - новый, без пяти ми-
нут, генпрокурор России (а в том, 
что Совфед утвердит предложен-
ную президентом кандидатуру, со-
мнений мало)?  

44-летний Игорь Краснов ро-
дился в Архангельске. Окончил 

Поморский госуниверситет имени 
Ломоносова. С 1997 года работал 
в прокуратуре. С 2006 по 2007 
год - следователь центрального 
аппарата Генпрокуратуры. В 2007 
году перешел в Следственный ко-
митет старшим следователем по 
особо важным делам при предсе-
дателе СК. В 2016 году назначен 
заместителем главы СК. 

В первую очередь Игорь 
Краснов известен тем, что рас-
следовал такие громкие дела, 
как покушение на Анатолия 
Чубайса, убийство адвока-
та Станислава Маркелова 
и журналистки Анастасии 
Бабуровой, убийство судьи 

Московского городского 
суда Эдуарда Чувашо-
ва и деятельность русских 
националистов-радикалов. 
Также он возглавлял след-
ственную группу, расследо-
вавшую убийство Бориса 
Немцова. Расследовал хи-
щения при строительстве 
космодрома Восточный. 

В 2011 году награжден ме-
далью ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством» II степени.

Про личную жизнь Игоря 
Краснова в Следственном ко-
митете России распростра-
няться не любят. Однако, 
как стало известно журна-

листам «КП», он воспитывает 
дочь. Имеет три увлечения: игра 
в шахматы, бег и подтягива-
ние на турнике. Неизвестно 
точно, сколько раз кандидат на 
должность генпрокурора может 
подтянуться, но говорят, что он 
запросто крутит на турнике вось-
мерку.

Юрий Чайка возглавлял Ген-
прокуратуру с 2006 года. До 
этого он занимал пост министра 
юстиции. 15 июня 2016-го был 
переназначен на должность ген-
прокурора на 5 лет. Срок его 
полномочий должен был истечь в 
следующем году. На какую работу 
перейдет Чайка - пока неизвестно.

Владимир Путин провел в понедельник заседание постоянных членов Совета безопасно-
сти России в обновленном составе. На нем уже присутствовал новый премьер Михаил Ми-
шустин (на фото - слева от президента). А по другую сторону стола - экс-премьер Дмитрий 
Медведев, для которого Совбез теперь должен стать основным местом работы - в качестве 
заместителя председателя этой организации.

Картина дня: в верхах

Дмитрий СМИРНОВ

В День прорыва блокады 
президент вручил 
первые медали 
«75 лет Победы 
в Великой Отечественной 
войне».

ПРОРЫВ БЛОКАДЫ - 
ПРАЗДНИК

Вместо военного оркестра 
над Невским пятачком звучала 
одинокая труба. Под ее прон-
зительные звуки Владимир Пу-
тин шел с цветами к мемориалу 
«Рубежный камень». Он отда-
вал дань памяти погибшим при 
обороне Ленинграда, во время 
блокады и при ее снятии. На 
Невском пятачке воевал и отец 
Путина. А на Пискаревском 
кладбище в братской могиле 
лежит его брат, умерший в 
блокаду. Потому свое участие 
в памятных мероприятиях в 
честь 77-летия прорыва бло-
кады глава государства начал 
именно здесь.

Даже зная, что такое бло-
када и какую цену пришлось 
заплатить за спасение города, 
все равно вздрагиваешь, когда 
на Пискаревском кладбище 
подходящие к президенту ба-
бушки говорят одно: «С празд-
ником!»

- И вас с большим праздни-
ком! - отвечал Путин. 

Здесь же, на встрече с ве-
теранами, президент вручил 
первые медали «75 лет Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне». Их получили Екатери-
на Тутурова, Анатолий Климов, 
Борис Феофанов и Валентина 
Андронова. Но приходить в го-
сти с пустыми руками, да еще в 
праздник, не принято. И слова 
президента стали подарком к 
Дню Победы для всех ветера-
нов страны.

- Мы всегда поддерживали 
ветеранов. Обычно была вы-
плата к празднику - 10 тысяч 
рублей для ветеранов и 5 тысяч 
труженикам тыла, - напомнил 
президент. - Я сегодня встал, 
думал об этом - у нас 75 лет По-
беды. Потому окажем помощь: 
75 000 рублей для ветеранов и 
50 000 - для тружеников тыла.

КТО ИСКАЖАЕТ ПРАВДУ 
О ВОЙНЕ

Один из ветеранов посето-
вал, что информация о войне 
сейчас часто искажается.

- Как в народе говорят, на 
каждый роток не накинешь 

платок, - ответил президент. - 
Главное - противопоставить 
попыткам извратить правди-
вую информацию. Тогда бу-
дет понятно, какова роль тех, 
кто пытается переиначить 
историю.

Конкретным шагом станет 
открытие Центра архивных до-
кументов о Второй мировой.

- Мы заткнем поганый рот, 
который открывают некото-
рые деятели за бугром, чтобы 
достичь сиюминутных полити-
ческих целей. Мы заткнем его 
правдивой фундаментальной 
информацией, - заявил Путин. - 
Остановим тех, кто пытается 
переиначить историю, подать 
ее в ложном свете и принизить 
роль наших отцов и дедов, на-
ших героев, которые погибали, 
защищая свою Родину и весь 
мир от коричневой чумы. Мы 
не позволим даже попыток 
представить историю в дур-
ном свете.

Речь зашла и о сегодняшнем 
дне. Президент отреагировал 
на критику высказанных в По-
слании предложений по под-
держке семей с детьми.

- Я не мог себе такого даже 
представить. Оказывается, по-
явилось мнение тех, кто рас-
пространял свое мнение, что 
не надо государству в таком 
объеме поддерживать семьи 
с детьми, - сказал он. - Это 
удивительно! Но это есть. На-
до показать, что это за люди. 
Какие-то моральные уроды!

НЕ ВЕРНУТЬСЯ 
В СИТУАЦИЮ 80-х

Один из участников попро-
сил снять ограничения на пре-
бывание президента у власти. 
Но Путин с ним не согласился:

- Очень тревожно было бы 
вернуться в ситуацию сере-
дины 80-х годов. Тогда руко-
водители государства один за 
одним, до конца своих дней 
оставаясь у власти, уходили из 
этой власти, не обеспечивая 
при этом необходимых усло-
вий трансформации власти. 
Потому лучше к такой ситуа-
ции не возвращаться.

Как вырастут пенсии - 
на > стр. 7.

Владимир ПУТИН:

Выплатим ветеранам 
по 75 000 рублей

Программа 
о закулисье 

большой политики 
«В коридорах власти» - 
по будням в 9.45  (мск) 

на Радио «КП»
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Генерал-лейтенант юстиции 
Игорь Краснов.

Кто он - человек, который сменит Чайку на посту генпрокурора: 
Игорь Краснов расследовал покушение 
на Чубайса и убийство Немцова. 
И крутит на турнике восьмерку 

 КАДРЫ
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За последние сутки наш сайт посетили
5 миллионов 566 тысяч человек

96 лет назад не стало основателя СССР 
Владимира Ленина (читайте материал 

12 - 13

предлагают вынести. И мы спросили:

А надо ли 
тревожить Ильича?
Леонид КАЛАШНИКОВ, секретарь ЦК КПРФ 

на 9 Мая и в ноябре, когда по Красной площади идут парады 

неужели кто-то не знает, что там написано? И делегации из 
130 стран, которые приедут в Москву в апреле на ленинский 

Сергей ШЕСТОВ, глава ассоциации ветеранов 
спецподразделения «Вымпел»:

- Разве Мавзолей или лежащее там тело мешают кому-то 
кататься на коньках на Красной площади? Этот человек сдви-
нул пласты, которые изменили мировую историю. Не считаю 
его провидцем, но за одну программу электрификации России 
он достоин памяти.

Максим ЧЕРНИГОВСКИЙ, 
Клуб профессионалов алкогольного рынка:

димир Ульянов в том числе. То, что Красная площадь за 

на мой взгляд. Давайте проявим уважение и перенесем его 
прах на Волковское кладбище в Питер, где покоится его мать.

Дмитрий ПУЧКОВ (Гоблин), 
профессиональный переводчик:

и убирать! Красная Армия, которую он направлял, выгнала 
белую сволочь из страны и направила ее по рельсам разви-
тия. Мимо его Мавзолея в ноябре 1941-го шли войска, чтобы 
снова освободить страну. Не трогайте Ильича!

Игорь ЧУБАЙС, декан факультета 
россиеведения Института социальных наук:

- Ленин причастен к самой великой катастрофе ХХ века, когда 
Россия набирала самый бойкий ход из больших держав. Мав-

лежать Патриарх Гермоген, который спас страну в XVII веке.

Татьяна, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Когда я была пионеркой, мы в Мавзолее смотрели на 

Картина дня: в стране
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В каждую годовщину смерти Ленина к Мавзолею 
приходят тысячи сторонников его идей.

Главные темы дня и другие новости

68,21
- 33 коп.

65,13
+ 0,18%

61,47 
- 6 коп.

FM.KP.
RUВидео с места трагедии 

смотрите на сайте

Гостиницу с людьми 
залило кипятком

Вероника РАНГУЛОВА 
(«КП» - Пермь»)

ПАДАЛИ В ВОДУ 

Постояльцы мини-отеля «Ка-
рамель» в Перми мирно спали, 
когда в 200 метрах от их хостела 
лопнул магистральный трубо-
провод горячего отопления.

- В два часа ночи я проснулась 
от криков с улицы: «Давай, да-
вай быстрее!», - рассказывает 
жительница дома 21 по улице 
Советской Армии Елена Нико-
лаевна. - Потом раздались сиг-
налы спецмашин. Выглянула 
на улицу, а там ничего не видно 
от пара.

Происшествие застигло лю-
дей врасплох. Вода буквально 
хлестала из подвала, в котором 
располагалась гостиница.

- Вода в трубах была нагре-
та до 70 - 90 градусов, - рас-
сказал заместитель директора 
городской службы спасения 
Перми Павел Хлызов. - Ки-
пяток пошел под уклоном по 
подземному лотку, в котором 
проложены трубы. Далее - по 
ответвлению, по которому го-
рячая вода подается в дом, и 
стал заливать подвальное по-

мещение, где и находилась го-
стиница. 

Спасаясь, люди были вынуж-
дены вставать в горячую воду и 
тут же получали болевой шок, 
кто-то сразу падал в кипяток.

Жертв трагедии сосчитали, 
только откачав всю воду: пять 
человек, включая четырехлет-
нюю девочку, которая приеха-
ла с мамой в Пермь на прием 
к врачу.

Еще шесть человек получили 
ожоги и другие травмы.

У владельцев «Карамели» есть 
два мини-отеля в Перми. Судя 
по отзывам, с безопасностью 
здесь всегда были проблемы.

- Это ужас, а не отель, - рас-
сказывает одна из постоялиц, 
Светлана. - Он находится в под-
вале - очень длинный и узкий 
коридор, вдоль которого двери в 
комнаты. Когда я шла по кори-
дору, как раз думала о том, как 
отсюда эвакуироваться в случае 
пожара. Окон нет, запасной вы-
ход был закрыт.

ВИНОВНЫМ ГРОЗИТ 
ДО 10 ЛЕТ

Следователи возбудили уго-
ловное дело по статье «оказание 
услуг, не отвечающих требова-

ниям безопасности жизни и здо-
ровья потребителей, повлекшее 
по неосторожности смерть двух 
или более лиц», виновным гро-
зит до 10 лет лишения свободы.

Владелец «Карамели» Анато-
лий Щербаков дает показания, 
следователи ищут его сына - со-
владельца сети хостелов. Пред-
стоит также выяснить, на каком 
основании в жилом доме рас-
полагался частный отель.

- «Карамель» функционирова-
ла как гостиница, а по закону эта 
деятельность не требует лицен-
зии, - объяснил «КП» источник 
в силовых структурах. - Гости-
ница может размещаться только 
в нежилых помещениях, и под-
вал как раз такое помещение. 
Кроме того, в России действует 
заявительный порядок откры-
тия бизнеса для таких объектов, 
лицензия и разрешительные 
документы не требуются. Вла-
дельцы мини-отеля зарегистри-
ровали ИП и начали работать. 
Сотрудники МЧС приходили 
к ним с проверками и вынес-
ли предписание об устранении 
нарушений: не был оборудован 
эвакуационный выход. Наруше-
ние владельцы отеля должны 
были устранить до 20 февраля.

Пять человек погибли 

трубы - горячая 
вода залила подвал, 

в котором был 
оборудован хостел.

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н



Россия
www.kp.ru4  21.01.2020 Картина дня: 

Школьные учителя Мишустина 
потрясены тем, куда 
забрался их ученик.

В родной для Михаила Мишусти-
на школе № 7 в подмосковной Лоб-
не переполох. Пришли даже старые 
педагоги, которые учили будущего 
премьера, но уже давно на пенсии. 

- Вот! Госдума одобрила кандидату-
ру Михаила Мишустина на пост пре-
мьера, - торжествующе читает вслух 
новость завуч. - Ну наш Миша дает!

Новость о назначении их выпуск-
ника на должность второго лица в 
государстве здесь самая обсуждаемая. 
Фото Мишустина, правда, на стену 
пока не повесили. Но его и без фото 
тут знают.

- Что ж вы с самого утра к нам не 
приехали? - говорят в школе. - Тут все 
его педагоги собирались по поводу 
того, что произошло... 

Но к обеду все они, кажется, осо-
знали, что теперь не просто педагоги, 
а учителя премьер-министра! То ли 
пришли какие-то директивы, то ли 
просто понимая всю важность мо-
мента, учителя старой закалки как 
по команде отключили телефоны, 
мужественно отказываясь от общения 
с прессой. Но мне удалось их разы-
скать. Сначала - педагога Мишустина 
по химии.

- Как у нашего премьера было с ва-
шим предметом?

- Ой, единственная четверка в его 
аттестате была по химии, - с сожале-
нием вздыхает Светлана Федоровна 
Найшева. - Я тогда была молодая, 
принципиальная. Может, и надо бы-
ло проявить гуманность и поставить 
пять. Он же очень умный! Но мне 
хотелось, чтобы Миша раскрылся и 
на моем предмете, так же как на дру-
гих. А он немного недорабатывал по 
химии, мог ведь и лучше. До сих пор 
помню, как он отвечал у доски. Тема 
была диполи (упрощенно - поля за-
рядов. - Ред.), они овалами изобража-
ются на схемах. И он говорил: «Если 
один огурчик встретится с другим, 
то произойдет химическая реакция». 
Такой вот юморист.

ПИСАЛ СТИХИ ПРО ЛЮБОВЬ
Теперь уже не секрет, что Михаил 

Мишустин не только юморист, но и 
музыку пишет и стихи. И этим всем, 
оказывается, он увлекся еще в школе.

- И такие глубокие у него были сти-
хи, что я читала и удивлялась, как 
такой молодой парень уже все про 
жизнь понимает, - продолжает учи-
тель химии.

- Про что писал-то? 
- Про любовь, дружбу, мечты.
- А мечтал о чем?
- Что станет хорошим человеком. И 

ведь стал! - с гордостью говорит Свет-
лана Федоровна. - В школу он при-
езжал после выпуска часто. Знаю, что 
финансово помог восстановить акто-
вый и спортивный залы. Вот уверена, 
позвони ему ночью с проблемой - он 
все бросит и приедет. 

НАСТОЯЩИЙ МУЖИК
- С кем он дружил в школе? 
- Он со всеми дружил. В нашей же 

школе училась его младшая сестра. 
И брат двоюродный - тоже Миша, 
но фамилия у него Козлов... 

- Когда в последний раз Михаил Ми-
шустин к вам приезжал? 

- В прошлом году. Уставший он 
был, озабоченный. Но все равно был 
рад всех видеть. Вспомнил стихи, ко-
торые писал на выпускной. А ведь 
столько лет прошло! Вы представ-
ляете, какой мозг у нашего Миши. 
Вы простите, но для меня он до сих 
пор все еще Миша.

- Что бы вы ему сейчас сказали как 
второму лицу в государстве?

- Пусть не торопится. Хотя он и 
так обстоятельный и не суетливый. 
И пусть сделает всех в нашей стране 
счастливыми. У него все получится. 
Такой, знаете, настоящий мужик, 
который тихо тащит свою повозку, 
делает дело.

«МАТЕМАТИКУ ЗНАЛ 
ЛУЧШЕ УЧИТЕЛЕЙ»

- Сейчас по телевизору с женой смо-
трели: какая-то псевдоодноклассница 
рассказывает про Мишу, что он жил на 
«лобненском Арбате» и хорошо оде-
вался. Смешно просто, - говорит Сер-
гей Орехов, сидевший за одной партой с 
будущим премьером. - Миша - человек 

работоспособный. Очень одаренный 
в математике. Да чего там, он лучше 
учителей знал предмет! И семья у него 
хорошая. Мама - медик, папа в «Аэро-
флоте» работал, у нас в Лобне тогда 
был спецгородок аэропорта «Шере-
метьево». 

КАМЕНЩИК
- Вы удивились, узнав про новую 

должность человека, с которым сиде-
ли за одной партой?

- Нет, - спокойно отвечает одно-
классник Мишустина. - Давно думал, 
что он на такое способен. Премьер - 
это же рабочая должность. И ее дол-

жен занимать профессионал, технарь 
и не ленивый. Миша безусловно под-
ходит. Мы - а моя жена Татьяна тоже 
с Мишей одноклассница - рады за 
него. Хотим ему пожелать сделать так, 
чтобы в нашей стране больше было 
внимания рабочим людям, на кото-
рых все и держится. И пенсия чтобы 
была достойная.

Кстати, как вспомнил Сергей Оре-
хов, первые свои деньги Мишустин 
заработал как раз руками.

- Можете так и написать, что по 
первой профессии Миша - камен-
щик. После 9-го класса мы обучились 
вместе выкладывать кирпичи. И ле-

том работали на стройке общежития у 
нас в Лобне. Здание до сих пор стоит! 
Там и получили мы свою первую в 
жизни зарплату - 30 рублей. Я деньги 
маме отдал, Миша тоже. Есть публи-
ка, которая сейчас завидует, говорит: 
«вот, вылез». Никуда он не вылез, а 
шел к этому долго и упорно! В его 
карьере все логично.

С одноклассниками Мишустин 
поддерживает связь до сих пор.

- У нас очень дружный был класс, - 
вспоминает Татьяна Орехова (в 
школьные годы, в девичестве - Коши-
лева). - Когда мы вместе собирались, 
Миша и пел, и на пианино играл.

- С девочками встречался?

- Вот не до девочек ему было. Учеба, 
учеба… После школы мы, конечно, ви-
делись реже, у всех дела. Но он пару раз 
сам собирал нас. Последний раз - лет 
10 назад. После этого больше классом 
и не встречались... Всем некогда. А ему 
теперь, наверное, вообще…

УЧИТЕЛЬ ОТПРАВИЛА СМС. 
И ПОЛУЧИЛА СЕРДЕЧКИ!

Ближе всех из преподавателей Ми-
шустин дружил с учителем по лите-
ратуре.

- Уже тогда каждое утро он прово-
дил для одноклассников пятиминутки 
политинформации. Это еще в 8-м и 
9-м классах было, - рассказала «КП» 
классный руководитель будущего пре-
мьера Эмма Борисовна Чекмарева.

- Он политикой уже интересовался?
- Да, и неплохо разбирался. И учил-

ся хорошо, особенно по математике 
и литературе.

С учительницей литературы Мишу-
стин общается до сих пор.

- Лариса Анатольева Барашева, 
когда узнала, кем он стал, отправила 
ему СМС с поздравлением. И, пред-
ставляете, он ей ответил. В час но-
чи пришло сообщение: «Спасибо» и 
сердечки. То есть он не спал еще, с 
работы ехал, наверное, - предполагает 
бывший педагог по физкультуре Мишу-
стина Лариса Николаевна Николаева.

ПОДАРИЛ ШАРФЫ И ЗОНТИКИ
Все учителя вспоминают прошлогод-

ний визит Мишустина в свою школу.
- Он открывал отделение налого-

вой службы у нас в городе. И заехал 
к нам, - вспоминает Эмма Борисов-
на. - Миша подарил нам шарфики и 
зонтики. Было очень приятно.

- А еще он в квартиру свою старую 
заезжал на улице Циолковского, - 
добавляет физрук Лариса Никола-
евна. - Там сейчас живет бывший 
завуч. Так что Миша спокойно мог 
зайти, своим сыновьям (они с ним 
были) показывал, как жил. Какие 
гвозди тут забивал...

ПОЧЕТНЫЙ ЖИТЕЛЬ ЛОБНИ
В самом городе Мишустина тоже 

помнят. Несколько лет назад мэр Лоб-
ни присвоил ему звание почетного 
жителя. И Михаил про свой город не 
забывает: построил часовенку на мест-
ном кладбище, поставил новые ворота.

Семья Мишустиных жила в Лобне 
с 1980 года. Но давно уже переехала 
в Москву. Отец премьера Владимир 
Моисеевич родился 1939 году в Бело-
руссии, в Полоцке. А мама Луиза Ми-
хайловна - из Архангельской области. 

Все о новом Кабинете 
министров читайте 

на нашем сайте 
в специальном разделе 

«Смена правительства РФ»

Какое оно - закулисье большой 
политики? Слушайте программу 

«В коридорах власти» по будням 
в 9.45  (мск) на Радио «КП»
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В родной школе Михаила 
Мишустина его портрет пока 
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«Ну наш Миша дает!» 
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Андрей ЗАЙЦЕВ

Даниил Егоров 
девять лет 
проработал 
замглавы ФНС.

Про таких говорят: «прошел путь от стажера 
до директора». 

Даниил Егоров родился в 1975 году в Москве, 
окончил Университет дружбы народов по спе-
циальности «юриспруденция». Недолгое время 
проработал юристом в частном секторе, а с 
2001 года пришел в налоговую службу. И там 
постепенно рос. Успел поработать в нескольких 
межрайонных инспекциях столицы, занимал-
ся камеральными и выездными проверками.

С 2010 года перешел в головной офис ФНС 
на Неглинной улице. Там занимался реше-
ниями споров с крупнейшими налогоплатель-
щиками, информационным обеспечением и 
электронным вводом данных. С мая 2011-го 
стал заместителем главы ФНС. Егоров куриро-
вал две самые актуальные налоговые реформы 
последнего времени - введение онлайн-касс и 
режима самозанятых.

Кстати, он единственный из руководства 
ФНС сопровождал Мишустина на его высту-
плении в Госдуме на прошлой неделе. Неко-
торые эксперты тогда даже сделали вывод, что 
новый премьер заберет его в правительство. 
Возможно, так в будущем и произойдет, но 
не сейчас. Егорова оставили следить за рабо-
тающей как часы машиной по сбору налогов 
и завершить уже начатые реформы.

Елена КРИВЯКИНА

Но все эти привилегии 
он получит после отставки 
не как бывший премьер, 
а как экс-президент.

Дмитрий Медведев после отставки 
с поста премьера сохранит все имею-
щиеся у него привилегии. Речь идет о 
госрезиденции, охране, личной непри-
косновенности, а также целом ряде 
льгот. Сохранится особый статус и у 
семьи Медведева.

Все эти привилегии положены 
Медведеву как экс-президенту. 
Что касается бывших премьеров, то 
их положение скромнее. По закону 
им положена лишь доплата к пенсии в 
размере 55 - 75% от вознаграждения 
действующего главы правительства (но 
Медведеву до пенсии еще далеко). А 
охрана может быть сохранена в персо-
нальном порядке - по решению главы 
государства. 

Другое дело - экс-президенты.
После добровольного ухода со свое-

го поста Бориса Ельцина Владимир 
Путин подписал Указ «О гарантиях 
Президенту РФ, прекратившему ис-
полнение полномочий, и членам его 
семьи». А в 2001 году был подписан 
одноименный закон.

Вот что по этому закону получит 
Медведев.
� Госдача в пожизненное поль-
зование.
� Право на охрану ФСО в местах 
постоянного или временного пре-
бывания.
� Спецсвязь.
� Транспортное обслуживание.
� Аппарат помощников со служеб-
ным помещением.
� Право бесплатного обслужива-
ния в спецполиклиниках.
� Госстраховка жизни и здоровья 
за счет бюджета.
� Личная неприкосновенность. 
Экс-президента нельзя привле-

кать к ответственности за деяния, 
которые он совершил в период 
президентства.

Жить семья Медведева, судя по 
всему, останется в подмосковной 
резиденции «Горки-9». По закону 
он имеет право жить в имеющейся 
резиденции или выбрать другую из 
перечня госдач. Но вряд ли вместе с 
должностью Медведев готов менять 
еще и место жительства (указом пре-
зидента он назначен на должность 
зампредседателя Совбеза). Находя-
щаяся в 15 километрах от Москвы на 
Рублево-Успенском шоссе резиденция 
«Горки-9» была выделена в 1999 году 
в пользование Борису Ельцину, но он 
предпочел жить в Барвихе.

Медведев занимал резиденцию «Гор-
ки-9» во время своего президентского 
срока, а также премьерства. За это 
время резиденция несколько раз пере-
страивалась.

 � КОМУ ЧТО ПОЛОЖЕНО

У экс-премьера останется 
резиденция в «Горках» и охрана
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Александр ГАМОВ

Рабочее место 
Медведеву найдут 
такое, которое 
«устроит всех».

Отставка премьера Дми-
трия Медведева была вне-
запной. Поэтому и новые 
апартаменты ему, судя по 
всему, пока не подыскали...

Для Владимира Пути-
на, когда он передавал в 
свое время бразды правле-

ния Медведеву и освободил 
президентский кабинет в 1-м 
корпусе (здание бывшего Се-
ната) Кремля, став главой 
правительства, в том же 
14-м корпусе также обору-
довали офис.

Мне всего однажды до-
велось побывать в тех «ко-
ридорных краях». Это все 
находилось на 4-м этаже, в 
охраняемой спецзоне. 

Но в 2015-м - по предло-
жению Путина - этот корпус 
демонтировали.

Где же тогда будет рабо-
тать новый зампред Совбеза? 
(Так называется новая долж-
ность экс-премьера Медве-
дева.) Первый - президент-
ский - корпус пока исключен. 
Там даже не все чиновники 
разместились, которые по 
идее всегда должны быть у 
президента под рукой: места 
на всех не хватает.

Поэтому вариантов пока 
два.

Предпочтительнее все-
го 6-й подъезд админи-

страции президента. (Это 
многоэтажное здание, так-
же сохранившееся со вре-
мен ЦК КПСС, оно хорошо 
видно со стороны Ильинки, 
за забором, с надежной 
охраной снаружи и внутри.) 
Именно там располагает-
ся основная часть аппа-
рата Совбеза России. 

Ну и еще у российского 
Совбеза есть несколько 
своих апартаментов как в 
черте Москвы, так и за ее 
пределами. 

А где теперь будет его кабинет?

 � СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЕЛ

Главным 
налоговиком 
назначен 
куратор 
самозанятых

Бывший 
премьер-министр 
России дал интервью 
Первому каналу 
несколько дней спустя 
после своей отставки.

Приводим самые интерес-
ные выдержки из разговора 
Дмитрия Медведева с журна-
листом программы «Время», 
эфир которой состоялся ве-
чером в воскресенье.

ОБ УХОДЕ С ПОСТА 
ПРЕМЬЕРА 
И ОБ ОТСТАВКЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

- Как я отношусь к отставке 
правительства? К этому на-
до относиться спокойно. В 
этом нет ничего необычно-
го. Такое происходит во всем 
мире. Когда Кабинет мини-
стров формируется, прези-
дент всегда - вне зависимости 
от персоналий - обсуждает с 

премьером не только вопросы 
назначения на должность, но 
и вопросы отставки.

О ЧЕМ ГОВОРИЛИ 
ПУТИН С МЕДВЕДЕВЫМ 
ДНЕМ 15 ЯНВАРЯ

- Первое и главное, о чем 
я сказал, когда мы встреча-
лись с президентом после 
Послания 15 января теку-
щего года. Говорил о том, 
что в Послании обозначены 
столь масштабные задачи по 
обновлению политической 
системы, в известной степе-
ни даже изменению баланса 
властей в стране - это касает-
ся и правительства, и парла-
мента, частично президента, 
судебной системы, - что, для 
того чтобы принять все эти 
решения, президент должен 
быть абсолютно свободен в 
том, чтобы их обсуждать. И 
принимать без оглядки на 
какие-либо другие факто-

ры. Включая фактор прави-
тельства.

О ВРЕМЕНИ, 
ПРОВЕДЕННОМ 
ВО ГЛАВЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА

- Второй важный фактор - 
это время во власти. Полно-

мочия председателя пра-
вительства я исполнял на 
протяжении почти восьми 
лет. Это все-таки была очень 
длительная, сложная рабо-
та. Она связанна с принятием 
решений по исключительно 
трудным вопросам.

О ПЕРЕДЫШКЕ 
ПОСЛЕ 
ОТСТАВКИ

- Брать отпуск пока не со-
бираюсь. На выходные от-
правлюсь в горы, чтобы по-
кататься на лыжах. Ну да, 
покатаюсь пару дней, вер-
нусь в Москву и буду рабо-
тать. Так что в этом смысле 
особых изменений нет. Я 
продолжу работу...
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Дмитрий МЕДВЕДЕВ:

Покатаюсь на лыжах 
пару дней 
и вернусь к работе

Экс-премьер, а ныне зампредседателя 
Совета безопасности Дмитрий Медведев 

после отставки отбыл в горы - дать организму 
нагрузку, а Первому каналу - интервью.
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Но этот изъян с лихвой 
окупается весельем предше-
ствующих дней. Сразу после 
оглашения президентского 
Послания Федеральному со-
бранию народные депутаты 
пришли в совершеннейший 
экстаз. В фойе звучали здра-
вицы: «Референдум в России! 
Давненько такого не было!», 
«Теперь и в России парла-
мент станет наконец местом 
для дискуссий!» и даже «Ро-
жать, рожать надо срочно!». 
Имелись в виду содержашиеся 
в Послании предложения по 
материнскому капиталу, сти-
мулирущие рождение детей, 
но публика была в таком вос-
торге, что казалось, она сейчас 
предастся процессу плодоро-
дия немедленно, не отходя от 
кассы.

Однако на этом увеселения 
не кончились, а только начи-
нались. Один Д. А. Медведев 
был чужд веселью - «На буй-
ном пиршестве задумчив он 
сидел», - и, как выяснилось, 
не зря. В тот же день, малое 
время спустя, он написал про-
шение об отставке, которое 
тут же было удовлетворено. 
Еще накануне, 14 января, его 
пресс-секретарь сообщал, что 
16-го Д. А. Медведев торже-
ственно открывает заседание 
правительства, а 17-го посе-
тит Гайдаровский форум, где 
побеседует с участвующими 
в нем глубокими экономами.

Всему этому не сужде-
но было случиться. 16-го не 

стало ни премьера Медведе-
ва, ни правительства - одни 
и. о. с непонятной будущно-
стью, а Гайдаровский форум, 
запланированный как съезд 
победителей - «Никто пути 
пройденного у нас не отберет, 
конница Буденного, вперед, 
вперед, вперед!» - обратился 
в зрелище скорби и уныния. 
Публика перестала с жадным 
интересом внимать коллек-
тивному мозгу правительства. 
Ожидался пир духа, получи-
лось «Где стол был яств, там 
гроб стоит».

Конечно, все не вечно, в том 
числе и Гайдаровский форум. 
Сам Державин в стихотворе-
нии про стол и гроб указывал: 
«Сей день иль завтра умереть, 
Перфильев, должно нам ко-
нечно», но уж больно все вы-
шло неожиданно. Однако 
с замечательным классици-
стическим единством времени 
места и действия. Трагедию 
«Медведев» как будто сочинил 
Корнеля гений величавый.

ВОТ ОН СЕЙЧАС 
КАК ПРЫГНЕТ!

Хотя к судьбе главного ге-
роя трагедии публика отнес-
лась с полным равнодуши-
ем. Примерно как к уходу в 
1834 г. председателя Коми-
тета министров и канцле-
ра Российской империи 
гр. В. П. Кочубея, удостоивше-
гося лишь эпитафии:

Под камнем сим лежит граф 
Виктор Кочубей.

Что в жизни доброго он сделал 
для людей,

Не знаю, чорт меня убей.
Единственное, что заинте-

ресовало трудящихся, почему 
это случилось именно сейчас.

В мае 2018 г., когда был 
сформирован очередной мед-
ведевский Кабинет, ориенти-
рованный на прорыв, льсти-
вые политологи отмечали, 
что никогда еще правитель-
ственная команда не была та-
кой сильной и энергичной, и 
сравнивали ее с тигром, изго-

товившимся к прыжку. Когда 
тигр пребывает в состоянии 
готовности полтора года - и 
ни тпру ни ну, это всякого уди-
вит. Черепаха изготовляется к 
прыжку и то быстрее. Но тут, 
наверное, была идея изобра-
зить преславную, прекрасную 
статую - ведь прелесть искус-
ства скульптуры в том, что-

бы в статическом материале, 
отлитом из металла, мрамора 
или гранита, воплотить идею 
движения. Что было описано 
в стихотворении «На статую 
играющего в бабки»:

Юноша трижды шагнул, на-
клонился, рукой о колено

Бодро оперся, другой поднял 
меткую кость.

Вот уж прицелился… прочь! 
раздайся, народ любопытный,

Врозь расступись; не мешай 
русской удалой игре.

Для молодых читателей по-

ясняем, что под игрой в бабки 
разумеются не всякие негоции 
(это само собой), а старинная 
игра вроде французского пе-
танка, где игроки, однако, в 
качестве битков используют 
не шары, а обточенные кости 
крупного рогатого скота. На-
род любопытный врозь рассту-
пился перед юношей, ожидая, 
что тот начнет играть в бабки, 
но юноша столь долго целил-
ся, что всем это надоело.

При новом премьере 
М. В. Мишустине, который, 
будучи обер-фискалом, уже за-
рекомендовал себя искусным 
игроком в бабки, процесс при-
целивания, возможно, займет 
меньшее время. Но подождем, 
пока объявят новый состав Ка-
бинета. Ведь прогнозам знат-
ных политологов, как показа-
ли события 15 - 16 января с. г., 
верить затруднительно. Точ-
ность предсказаний поголовно 
всего экспертного сообщества 
оказалась такой, когда меткий 
стрелок в корову с трех метров 
не попадет. Теперь политоло-
гам уместно будет податься в 
управдомы (заодно и застаре-
лые проблемы ЖКХ решат).

СТРАСТИ ПО ГИМНУ
Известный своей увлекаю-

щейся натурой лидер ЛДПР 
В. В. Жириновский так отдал-
ся святочному веселью, что 

предложил внести изменения 
и в Государственный гимн. Он 
пожаловался на то, что гимн 
слишком длинен, его тяжело 
исполнять пожилым людям, 
женщинам и детям - предло-
жил его сократить, убрав два 
куплета.

В предложении есть ре-
зон. Первоначальные тек-
сты многих гимнов весьма 
длинны, и для обережения 
стариков, женщин и детей 
их на практике сокращают. 
Так происходит с «Марселье-
зой» - все семь куплетов не 
поют, а равно с «Еще Поль-
ска не згинела». В Третьем 
рейхе вообще был издан се-
кретный партийный цирку-
ляр, в котором отмечалось, 
что бюргеры и даже предан-
ные партайгеноссе не знают 
полного текста песни «Хорст 
Вессель», отчего на меро-
приятиях происходит изряд-
ное козлогласие. Партийным 
руководителям предписы-
валось прекращать испол-
нение гимна после первой 
строфы. И, напротив, гимн 
«Ще не вмерла Украина» 
только из одной строфы и 
состоит, в результате чего 
проблем не возникает и его 
исправно исполняют по по-
воду и без повода.

Однако рацпредложение 
В. В. Жириновского встре-
тилось с резкой критикой со 
стороны Н. С. Михалкова, 
считающего себя хранителем 
отцовского наследия. Сын 
гимнописца возразил: «Жи-
риновского менять нужно, а 
не гимн».

Можно поменять даже обо-
их. Но вообще-то сравнение 
В. В. Жириновского с гимном 
не очень удачно, если учесть, 
сколь непростой была судьба 
торжественного песнопения, 
последовательно бытовавше-
го в четырех версиях: сталин-
ской, волюнтаристской (пес-
ня без слов), брежневской и 
современной. Если вождь 
ЛДПР подобен гимну, то и 
его надо менять на новые 
версии - Жириновский v2.0, 
Жириновский v3.0 etc. Поло-
жим, натура Владимира Воль-
фовича, который есть истый 
Протей, это еще вынесет. Но 
как она вынесет версию Жи-
риновского без слов, это даже 
трудно представить.

Что задело на неделе

Максим СОКОЛОВ

Во время Святок православный 
люд проводит время в забавах, 
рядится чертями и ведьмами, а 
по истечении увеселений граж-
дане окунаются в прорубь, смы-
вая крещенской водой безумства 
прошедшего веселья. В этом году 
с погружением в иордань возникли 
проблемы: зима сиротская, ледо-
став в Центральной России так 
и не произошел, и делать прорубь 
натурально негде.

Еще больше 
комментариев 

к последним 
событиям - на сайте

Ка
те

ри
на

 М
АР

ТИ
НО

ВИ
Ч

Д
он

ат
 С

ор
ок

ин
/Т

АС
С

Самоцвет-гигант весом полкилограмма обнаружили на глубине 260 метров очистного забоя в Сверд-
ловской области прямо перед Новым годом. Горнорабочая Оксана Чурилина, которая первой заметила 
зеленый камушек размером со стакан, сразу поняла, что перед ней не просто изумруд, а достояние 
страны. С ней согласились и эксперты: примерная стоимость самоцвета - 55 тысяч долларов, скоро 
его доставят в Москву и возьмут под охрану государства.

ФОТО-
ФАКТ

Депутаты бегут рожать, 
«Так кончился пир их бедою», 
тигр и игра в бабки, 
оконфузившиеся политологи 
и Жириновский v3.0
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Дмитрий КОЗУРОВ

А через пять лет 
выплаты потяжелеют 
на треть.

За счет запланирован-
ных в трехлетнем бюд-
жете страны индексаций 
размер пенсий к 2022 го-
ду вырастет на 18,26% по 
сравнению с 2019-м. 

А если сопоставлять с 
2018-м, цифры окажутся 
еще более внушительны-
ми - плюс 27%. Об этом 
рассказал глава Пенсион-
ного фонда России Антон 
Дроздов.

Финансово подкован-
ный читатель может воз-
разить, что чиновники у 
себя в документах пишут 
одно, а в жизни получает-
ся другое - все надбавки 
старикам съедает рост цен 
в магазинах.

- В реальном выраже-
нии, то есть с учетом ин-

фляции, пенсии с 2019 
по 2022 год вырастут, со-
ответственно, на 2,5, 3, 2 
и 1,3% - таковы прогно-
зы Минэкономразвития. 
При этом, если инфляция 
будет меньше, например, 
в 2019 году она оказалась 
ниже прогнозных значе-
ний, рост пенсии будет 
еще выше, - объяснил Ан-
тон Дроздов.

Глава ПФР напомнил, 
что выплаты растут не 
равномерно, а в зависи-
мости от текущего разме-
ра выплат. Так, в январе 
2020-го пенсии проин-
дексировали на 6,6%. 

Если человек получает 
выплату, близкую к сред-
ней по стране, то есть по-
рядка 15 466 рублей, его 
пенсия выросла пример-
но на тысячу. Соответ-
ственно у тех, кто получал 
меньше, прибавка вышла 
поскромнее, а у тех, кто 
больше, побогаче.

Жизнь и кошелек

 � ПРИБАВКА

Глава ПФР Антон ДРОЗДОВ:

К 2022 году пенсии 
вырастут на 18%

Евгений БЕЛЯКОВ

Власти собираются 
официально 
продавать красивые 
регистрационные знаки 
и сообщили «КП» детали.

Сейчас особенные цифры 
на бампере - дело либо удачи, 
либо немаленьких денег. Ни 
для кого не секрет, что гармо-
ничные сочетания букв и цифр 
продаются на черном рынке. 
Власти решили организовать 
такую торговлю по закону. Па-
кет законопроектов появился 
на сайте правовой информации 
правительства. «Комсомолка» 
первой ознакомилась с прави-
лами, которые должны всту-
пить в силу через год. 

СРЕДНЯЯ ЦЕНА -
300 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Сегодня в России каждый год 
выдают 4 млн государственных 
регистрационных номеров для 
транспортных средств. Но это 
всегда лотерея. Какой попа-
дется, такой и будет стоять на 
машине. Некоторым обеспе-

ченным гражданам такой под-
ход не нравится. Поэтому они 
предпочитают покупать краси-
вые номера - с одинаковыми 
цифрами и буквами либо с их 
определенными сочетаниями. 
В итоге в стране многомилли-
ардный серый рынок. Блатные 
номера стоят на нем от 10 ты-
сяч до 10 миллионов рублей. А 
средняя цена, по оценкам Ми-
нэкономразвития, составляет 
300 тысяч рублей.

- Во всех странах уже давно 
введена такая цивилизованная 
практика. Захотел определен-
ный номер - взял и купил его, - 
объясняет автоэксперт Игорь 
Моржаретто. - По сути, сей-
час номера тоже покупаются 
легально. Но, во-первых, это 
серая схема, на которой на-
живаются мутные личности. 
Во-вторых, это более сложная 

схема, на которую не каждый 
согласится пойти.

Номера регистрируют на ста-
рую «копейку», а потом выстав-
ляют объявление и ждут поку-
пателя. Когда тот находится, 
ему абсолютно легально прода-
ют развалюху. Человек автома-
тически становится владельцем 
этого номера и переоформляет 
его на свой элегантный «Бент-
ли».

РЫНОК СТАНЕТ 
ЭЛЕКТРОННЫМ

Как предлагают в Минэко-
номразвития, все красивые 
номера должны быть в единой 
электронной базе. Ее создадут 
на базе портала госуслуг, куда 
МВД будет загружать все сво-
бодные номера, имеющиеся в 
наличии. Тогда любой жела-
ющий сможет купить тот или 
иной знак абсолютно легаль-
но - без привлечения мутных 
посредников. Чиновники да-
же определили, какие номера 
можно считать красивыми и 
сколько они будут стоить (см. 
графику).

- Основная задача, которая 
стоит перед нами, - легализо-
вать рынок. Сейчас в России 
нет возможности выбора гос-
номера перед его установкой на 
машину. Мы предлагаем новое 
регулирование и надеемся, что 
оно будет удобным для пользо-
вателей, - пояснили в Минэко-
номразвития.

В ведомстве предлагают уста-
новить номинальную госпош-
лину на разные виды сочета-
ний. И дать право регионам 
увеличивать или уменьшать 
эту стоимость в 10 раз. В за-
висимости от платежеспособ-
ности покупателей и объема 
местного рынка.

Некоторые номера регионы 
могут выставлять на аукцион. 
Такое право законопроект им 
тоже дает. Доходы будут де-
литься поровну между феде-
ральным и региональным бюд-
жетом.

Хороший номер 
дороже денег

ВОПРОС - РЕБРОМ

Что делать, если покупаешь 
машину с примечательным 
знаком на вторичном рынке?

Новый владелец авто может сохранить у себя номер за 
деньги, а может отказаться от него и взять любой другой. 
По словам чиновников, такая схема позволит сократить про-
дажу красивых номеров на сером рынке и сделает их более 
доступными для автовладельцев. Исключение  - только для 
наследников. Если они не меняют машину, им второй раз 
платить не придется.

Как водителю 
обжаловать 

нелепые 
штрафы, читайте

на нашем сайте

СЧИТАЛКА «КП»
Давайте проверим, откуда взялись 18%, о которых 

говорит глава ПФР. Для примера возьмем ту самую 
среднюю пенсию по стране - 15 466 рублей.

Планы по повышению выплат закреплены президент-
скими поправками к изменениям пенсионного зако-
нодательства, которые увеличили возраст выхода на 
заслуженный отдых. Что же получается?

2019 год - 15 466 рублей
2020 год - 16 487 рублей (+6,6%)
2021 год - 17 526 рублей (+6,3%)
2022 год - 18 560 рублей (+5,9%)
Если сравнить суммы за 2019 и 2022 годы, получится 

разница  20%. Тут ведь в дело вступают так называемые 
сложные проценты: каждый год для расчетов берут не 
исходную сумму за 2019-й, а за предыдущий год, то 
есть уже с учетом предыдущих индексаций.

Но на этом власти останавливаться не собираются, 
смотрите сами.

2023 год - 19 599 рублей (+5,6%)
2024 год - 20 677 рублей (+5,5%)
Получается, у среднего российского пенсионера за 

пять лет пенсия вырастет на 5211 рубль, или на треть, 
если быть точным, на 33,69%.

К тому же тем, кому исполняется 80 лет, автоматиче-
ски добавляют ежемесячно еще 5686 рублей.
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Екатерина РОМАНОВА

На встрече губернатор и 
предприниматели обсудили 
вопросы взаимодействия 
бизнеса и власти.

Вторая встреча губернатора Кузбасса 
Сергея Цивилева и предпринимателей 
прошла в Кузбасском технопарке. Во 
время «Открытого диалога» около 150 
предпринимателей из городов и райо-
нов задавали вопросы главе региона.

В начале встречи Сергей Цивилев 
отметил, что одной из задач, которые 
поставил президент Владимир Путин
в послании Федеральному собранию 
15 января, является сбережение и рост 
численности населения страны. Это на-
прямую зависит от стабильности эконо-
мики и рынка труда, наличия рабочих 
мест и качества товаров и услуг местных 
производителей.

Предпринимателей волновали са-
мые разные вопросы. Одни из важ-
нейших - взаимодействие бизнеса и 
муниципальных органов власти, ра-
бота многофункциональных центров, 
административное давление на бизнес 
со стороны контрольно-надзорных 

органов. Интересовались представи-
тели малого и среднего бизнеса ре-
гиона и системой государственных 
закупок.

Среди тем, которые поднимали пред-
приниматели, - социальное предприни-
мательство, фермерство и стационар-
ная торговля. Особенно волновало их 
взаимодействие местных товаропроиз-
водителей с крупными федеральными 
сетями.

- Губернатор сообщил, что с одной 
из них в настоящее время заключен до-
говор на строительство логистического 
центра, в нем обязательным пунктом 
прописан прием продукции кузбас-
ских производителей, - отмечает пресс-
служба администрации правительства 
Кузбасса.

По итогам «Открытого диалога» бы-
ли назначены личные встречи бизнес-
менов с уполномоченным по защите 
прав предпринимателей в Кемеровской 
области. В будущем деятельность ра-
бочих групп продолжится. Именно в 
них предприниматели, представители 
органов власти, контрольно-надзорные 
органы, институты поддержки бизнеса 
могут оперативно рассматривать и ре-
шать конкретные проблемы.

Открытый диалог:

Сергей Цивилев 
встретился с кузбасскими 
предпринимателями

Сергей Цивилев отметил,что выполнение поставленных 
президентом задач напрямую зависит от стабильности 

экономики, а значит, и от деятельности предпринимателей.
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� КАК ПОГОДКА?

Крещенские морозы 
пришли с запозданием
Яна ПОПОВА

Температура 
воздуха опустится 
ниже 30 градусов 
мороза.

Специалисты Кемеров-
ского гидрометцентра 
предупреждают жителей о 
морозах, которые ожидают 
их в ближайшее время. К 
середине недели темпера-
тура воздуха в некоторых 
районах области опустится 
до -32 градусов.

Во вторник днем ожида-
ется -16… -20 градусов, а в 
некоторых районах -9… -14. 

Ветер - юго-западный до 14 
метров в секунду с неболь-
шим снегом и изморозью.

Такая же погода сохранит-
ся и на следующий день. В 
ночь со вторника на среду, 
22 января, ожидается, что 
температура воздуха опу-
стится до 18 - 23 градусов 
мороза, а местами до -31. 
Днем погода станет более 
приятной для прогулок: 10 
- 15 градусов ниже нуля. Ве-
тер будет достигать 12 - 13 
метров в секунду.

Значительно потеплеет 
лишь к концу недели. В чет-
верг, 23 января, синоптики 
прогнозируют, что темпе-

ратура ночью не опустит-
ся ниже -20 градусов, а в 
среднем по Кузбассу она 
составит -10… -15. Днем 
столбик термометра пойдет 
вверх - температура будет 
держаться на уровне -3… -8 
градусов. Однако потепле-
ние будет сопровождаться 
значительным усилением ве-
тра до 20 метров в секунду 
и метелью.

Перед выходными также 
сохранится теплая погода, 
и температура составит 
-7… -12 градусов ночью и 
-5… -10 днем. Ветер - 20 
метров в секунду, метель и 
снегопад.

� СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ  

Золотодобытчиков оштрафовали 
за загрязнение рек
Екатерина РОМАНОВА

Однако не только они 
оказались нарушителями 
природоохранного 
законодательства.

Несколько предприятий, ведущих золо-
тодобычу в Кузбассе, получили штрафы за 
то, что нарушили природоохранное законо-
дательство. Однако не только они допустили 
нарушения. В общей сложности в 2019 году 
сумма наложенных штрафов превысила 23,7 
миллиона рублей.

В 2019 году инспекторы Ростехнадзора 
рассмотрели более 680 обращений, провели 
более 500 контрольно-надзорных меропри-
ятий и выдали более 140 предписаний и 
представлений для устранения нарушений 
природоохранного законодательства. В об-
щей сложности сумма штрафов превысила 
23,7 миллиона рублей. В бюджет же на 1 
декабря 2019 года поступило более 15 мил-
лионов рублей.

Среди оштрафованных оказались пред-
приятия, ведущие золотодобычу. Так, ООО 
«Базас» было оштрафовано на 250 тысяч 

рублей за загрязнение реки Ортон. Компании 
ООО «Берикуль» пришлось заплатить 700 
тысяч рублей за нанесение ущерба реке 
Мокрый Берикуль и ее притоку реке Петро-
павловке. ООО «ГК-Сибирь» оштрафовано 
на 450 тысяч рублей за загрязнение рек 
Акмрас и Сольмрас. А компании «Артель 
«Восточная» выписан штраф на 250 тысяч 
рублей за загрязнение вод реки Мунжа и ее 
притока реки Коуры.

Но не все предприятия добровольно за-
платили штрафы. Так, приставам направили 
более 120 постановлений на общую сумму 
9,6 миллиона рублей. Среди должников - 
предприятия Кемерова, Новокузнецка, Про-
копьевска, Полысаева.

- Для предупреждения нарушений зако-
нодательства в сфере охраны окружающей 
среды областные экологи актуализировали 
и разместили на официальном сайте депар-
тамента природных ресурсов и экологии - 
kuzbasseco.ru специальные руководства. 
Они помогут ориентироваться предприни-
мателям в требованиях природоохранного 
законодательства, - отметил заместитель 
губернатора по промышленности, 
транспорту и экологии Андрей Панов.

Книжный проект «Великие умы 
России», который начинает  
редакция «Комсомольской правды», 
художественная, великолепно 
иллюстрированная  энциклопедия, 
рассказывающая о науке и ученых России.
Эта серия -  продолжение наших самых 
популярных и любимых  читателями  
коллекций о знаменитых людях России 
- «Великие правители» и «Великие 
полководцы России».

Н О В А Я  У Н И К А Л Ь Н А Я  К О Л Л Е К Ц И ЯН О В А Я  У Н И К А Л Ь Н А Я  К О Л Л Е К Ц И ЯН О В А Я  У Н И К А Л Ь Н А Я  К О Л Л Е К Ц И ЯН О В А Я  У Н И К А Л Ь Н А Я  К О Л Л Е К Ц И ЯН О В А Я  У Н И К А Л Ь Н А Я  К О Л Л Е К Ц И Я

Список
коллекции*

РЕКЛАМА 12+

М. Ломоносов
М. Келдыш
С. Прокудин-Горский
А. Попов
А. Александров
А. Туполев
М. Миль
А. Чохов
С. Королев
И. Мечников
И. Кулибин, И. Ползунов, 
Е. и М. Черепановы
Б. Якоби
Н. Кибальчич
Н. Жуковский
К. Циолковский
В. Векслер
М. Калашников
В. Шухов
А. Столетов
Ф. Цандер
А. Греков
Н. Вавилов
М. Янгель
В. Вернадский
А. Прохоров
Г. Гамов
А. Крылов
И. Сикорский
М. Кошкин
П. Сухой
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По всем вопросам звоните по телефонам:
(384-2) 35-38-09, 8-923-505-1146
Книги издательства «Комсомольская правда» можно заказать по адресу: 
г. Кемерово, пр. Октябрьский, 28, каб. 406, в киосках периодической печати
и в отделениях связи «Почта России» в вашем городе.

Праздничные мероприятия прошли в 102 церквях, храмах и 
приходах области. За порядком в крещенскую ночь следили 
1200 полицейских, им помогали бойцы Росгвардии, казаки, 

дружинники и сотрудники частных охранных организаций. Со-
трудники полиции дежурили возле православных храмов, церквей 

и монастырей, обеспечивая организацию дорожного движения, 
охраняли безопасность граждан у каждой купели.

� ЦИФРА ДНЯ
окунулись в крещенские купели 

в Кузбассе.60
тысяч 

человек
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Галина ШЕЛГАЧЕВА, 
Яна ПОПОВА

Два человека были 
ранены, один из них 
скончался в машине 
скорой помощи.

В субботу, 18 января, в Цен-
тральном районном суде го-
рода Новокузнецка избирали 
меру пресечения Артему Па-
калову, которого подозревают 
в покушении на убийство двух 
человек. На время следствен-
ных действий и до объявления 
обвинений Артем Пакалов бу-
дет находиться под стражей 
- такое решение вынес суд.

ДВА ВЫСТРЕЛА
Рабочий день 16 января 

в здании суда на проспекте 
Энтузиастов, 9 начинался как 
обычно. С девяти часов утра 
в четырех судебных участках, 
расположенных здесь, начали 
рассматривать дела: о слож-
ном разводе между супругами, 
о кредитах и банках, о неопла-
ченных счетах за квартиру, 
воду и электричество. В од-
ном из участков с 9.00 рас-
сматривали уголовное дело 
об умышленном повреждении 
имущества. Один из его фигу-
рантов - потерпевший 45-лет-
ний Артем Пакалов - явился 
в суд с ружьем и выстрелил 
дважды. Первый выстрел 
пришелся по судебному при-
ставу, задержавшему стрелка 
на входе в здание суда. По-
ка второй пристав нажимал 
тревожную кнопку, мужчина 
успел подняться в судебный 
участок Новокузнецкого рай-
она и выстрелить в 43-летнюю 
Татьяну Гореву. Женщина на-

ходилась в суде как свидетель 
по тому же делу.

Уйти стрелку не удалось: его 
задержал тот самый второй 
судебный пристав и бойцы 
Росгвардии. Женщину в тя-
желом состоянии доставили 
в одну из городских больниц 
и оказали необходимую по-
мощь. А судебный пристав, 
вставший на пути стрелка, 
скончался в машине скорой 
помощи.

- В суде женщина была с 
мужем, - рассказал нам соб-
ственный источник. - Супруг 
услышал шум и первый вы-
стрел, выскочил, успел уда-
рить Пакалова по лицу. Тот 
все равно выстрелил, но не 
прицельно в упор... Что он де-
лал бы дальше, бог его знает, 

следующей целью мог стать 
и муж женщины, и судья, и 
кто угодно.

К слову, погибший Алексей 
Бирюков - опытный специ-
алист, несший службу с 2003 
года. Последние пять лет он 

работал в отделе судебных 
приставов. У мужчины оста-
лись жена и четверо детей.

КУЗБАССКАЯ КУЩЕВКА
Стрельба в суде - продол-

жение громкого конфликта 
между Артемом Пакаловым 
и Сергеем Чапайкиным. На-
чался он еще в 2018 году, че-
рез три года после того, как 
Чапайкины поселились в Ку-
зедеево. Пакалову, как пред-
седателю садового общества, 
часто приходилось общаться 
с ними, и это общение про-
ходило на повышенных то-
нах. Дети же конфликтных 
соседей дружили.

В августе 2018 года сын Ча-
пайкиных взял у сына Артема 
Пакалова велосипед, чтобы 

прокатиться, а вернул его сло-
манным. На следующий день 
Пакалов ремонтировал кры-
шу гаража. Он увидел про-
езжавший мимо автомобиль 
Чапайкиных и, как был, в 
комбинезоне и шуруповертом 
в руке, вышел на улицу, чтобы 
побеседовать о ремонте. Од-
нако соседка заявила, что ни-
чего они чинить не будут, но, 
может быть, потом частично 
и компенсируют.

А затем произошло нечто 
необъяснимое: 18-летний сын 
Чапайкиных, бывший за ру-
лем Audi, решил, что Пака-
лов преграждает им дорогу, и 
попросту наехал на мужчину. 
Тот упал на капот, потом - на 
дорогу. И после этого в серд-
цах стукнул по лобовому сте-
клу шуруповертом, который 
держал в руке.

Женщина тут же позво-
нила своему супругу. Тот 
приехал на экскаваторе-по-
грузчике и, видимо, решил 
продемонстрировать, кто 
здесь главный: протаранил 
гараж, повредил стоявший 
там микроавтобус и грозил-
ся задавить самого Пакалова. 
Лишь после этого агрессивная 
семья уехала к себе домой.

- Кущевская станица отды-
хает! В Новокузнецке тракто-
рами давят людей, - так позже 
пострадавший прокомменти-
ровал снятое видео с наездом.

На водителя Audi состави-
ли протокол. Да и на само-
го Пакалова тоже: он якобы 
создавал помехи движению. В 
отношении Чапайкина-стар-
шего завели уголовное дело 

об умышленной порче иму-
щества. Артем Пакалов обра-
щался в ФСБ и прокуратуру, 
так как, по его словам, обид-
чики не раз заявляли о своих 
серьезных связях «где надо». 
Пострадавший не был уверен, 
что расследование ведется 
объективно, идти на прими-
рение сторон он не хотел.

ОБЪЯВИЛ ГОЛОДОВКУ
Собираясь в суд 16 января, 

Пакалов взял с собой ружье, 
лицензия на которое истек-
ла еще в 2011 году. А потом 
прогремели те самые два вы-
стрела. Позже его задержали, 
доставили в больницу с высо-
ким давлением, и лишь после 
этого с Артемом Пакаловым 
стали работать следователи.

На суде, который проходил 
18 января и где избиралась ме-
ра пресечения, стрелок заявил 
о том, что в последний раз ел 
вечером 15 января и с тех пор 
к еде не притрагивался.

- Объявленную мною голо-
довку я буду держать до ле-
тального исхода, а заключе-
ние в СИЗО только ускорит 
его. Также хотел попросить 
дать мне умереть дома, - за-
явил Артем Пакалов в суде.

Неожиданным стало и то, 
что задержанный отметил му-
жество и героизм погибшего 
Алексея Бирюкова.

- Судебный пристав испол-
нил свой долг: я был воору-
жен, а он защищал тех, кто 
находился в помещении по 
моему судебному делу. Хочу 
обратиться к его семье и ока-
зать материальную поддержку 
жене и детям умершего, - за-
явил Артем Пакалов.

ДВА МЕСЯЦА ПОД 
СТРАЖЕЙ

Адвокат задержанного хо-
датайствовала о заключении 
своего подзащитного под до-
машний арест, мотивируя это 
тем, что для этого имеются 

все необходимые условия, а 
также тем, что из-за длитель-
ного стресса здоровье Пака-
лова пошатнулось.

- Моему подзащитному 
требуется лечение, которое 
назначили врачи, потому что 
все те медикаменты и проце-
дуры, которые были назна-
чены, возможны только при 
домашнем аресте. В условиях 
СИЗО никакого лечения мо-
ему подзащитному обеспече-
но не будет, - отметила Ири-
на Васильева.

Однако сторона обвине-
ния настаивала на том, что 
на время следствия Артем 
Пакалов должен быть заклю-
чен под стражу, так как его 
подозревают в совершении 
особо тяжкого преступления, 
за которое предусмотрено 
лишение свободы на срок 
до 20 лет. Акцент делался на 
то, что Артем Пакалов совер-
шил преступление при помо-
щи незаконно хранящегося 
у него огнестрельного ору-
жия, а также на то, что у него 
бывают приступы агрессии. 
Кроме того, следственные 
действия еще не завершены, 
и есть опасения, что подо-
зреваемый может как унич-
тожить не обнаруженные до 
сих пор доказательства пре-
ступления, так и скрыться 
от следствия или оказывать 
давление на свидетелей.

Суд, выслушав обе сторо-
ны, принял решение удов-
летворить ходатайство пред-
ставителей следствия. Артем 
Пакалов будет находиться 
под стражей до 16 марта 2020 
года. В течение десяти дней 
ему должно быть предъявле-
но обвинение.

Вы на тракторе, а я с ружьем:

Многолетний конфликт 
закончился стрельбой 
в здании суда

Видео этого 
громкого 

дела 
смотрите

на kp.ru

В конце лета 2018 года видео сельских 
разборок разлетелось по интернету.

В суде были произведены выстрелы из этого ружья.

Артема Пакалова оставят под стражей до 16 марта.
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Евгений БЕЛЯКОВ

Превращаем пожелания 

Под Новый год приня-
то загадывать желания. 
Между загаданным под бой 
курантов и воплощением 
этих мечтаний, как прави-
ло, месяцы упорной работы - 
как бы вы ни верили в чудо. 
Неудивительно, что многие 
о «новой жизни с Нового го-
да» забывают. А все потому, 
что не могут грамотно по-
ставить цели и составить 
план по их достижению. В 
этом могут помочь несколько 
простых правил.

ПРАВИЛО № 1
План должен 
быть

Если плана нет, то и дви-
жения в правильном на-
правлении - тоже. Возьмем 
для примера любой бизнес. 
Если компания занимается 
розничными товарами, у нее 
есть план продаж. Если инно-
вациями - план вывода на ры-
нок первых прототипов про-
дукции. Нет плана - бизнес 
вряд ли выживет и уж точно 
не сможет развиться. Жить 
по инерции - значит тратить 
время зря.

Поэтому план должен быть. 
Причем не только в голове, но 
и на бумаге или в компьютере. 
Ваши мысли лучше облачить 
в физическую форму. Тогда 
вероятность, что вы сможете 
их выполнить, повышается в 
разы. И лучше, если эти планы 
будут висеть на видном месте, 
а не лежать в нижнем ящике 
стола.

При этом план должен быть 
не только на год, но и на бо-
лее короткие промежутки 
времени: квартал, месяц, не-
делю, а то и день. Эксперты 
советуют вспоминать о своих 
целях хотя бы раз в неделю. 
И, исходя из этого, планиро-
вать, как вы потратите время 
в ближайшие дни. Это как 
сверяться с компасом, дви-
гаясь в незнакомой мест-
ности. Постоянно держать 
перед глазами не нужно, но 
время от времени посматри-
вать стоит - иначе собьешься 
с пути (см. «Важно»).

ПРАВИЛО № 2
Поймите, 
чего хотите

Тем не менее план, даже го-
довой, вторичен. Чтобы его 
составить, нужно опреде-
литься с целями и личными 
желаниями. Этот совет есть 
во всех книжках про моти-
вацию и эффективность. Но 
легче сказать, чем сделать. 
Чтобы поставить цель, нуж-
но понять, чего вы на самом 
деле хотите.

Казалось бы, чего про-
ще. Но мало захотеть всего 
и сразу, нужно ставить себе 
реальные цели. И вот тут на 
помощь придет даже не план, 
а его черновик. За неделю в 
режиме мозгового штурма на-
бросайте все то, чего вы хотите 
добиться в принципе, любые 
ваши желания и хотелки. А по-
том, когда мечты столкнутся 
с суровой реальностью, кор-
ректируйте список, внося ту-
да что-то более актуальное и 
безжалостно выкидывая все 
бессмысленное и маловы-
полнимое.

Другой важный аспект - ко-
личество целей. Кто-то реко-
мендует ставить одну. Чтобы 
не распыляться, бить в одну 
точку и точно победить. Так 

делают спортсмены и карье-
ристы. Но есть и другой под-
ход - ставить несколько целей 
(но не слишком много) в разных 
сферах: работа, спорт, хобби, 
личная жизнь. Тогда жизнь бу-
дет более комфортной. Главная 
сложность - соблюсти баланс 
и найти время для выполне-
ния каждой цели.

ПРАВИЛО № 3
Двигайтесь 
короткими 
перебежками

Иногда цели слишком 
большие, чтобы выполнить 
их быстро. И тогда мы не 
выполняем их совсем, по-
тому что мешает привычка 
откладывать дела на потом. 
Допустим, у вас лишний вес 
и вы ставите амбициозную 
цель - похудеть за год на 20 
килограммов. Сделать это за 
месяц будет слишком боль-
шим стрессом для организ-
ма. И это создает почву для 
отговорок: «Я не похудел ни 
на грамм. Но ведь еще только 
апрель»; «Сейчас слишком 
много работы. Вот закончу 
проект и начну».

В итоге к концу года мы 
вспоминаем данное самим 
себе обещание, но что-либо 

предпринимать уже поздно. 
Почему? «Потому что резко 
сбрасывать вес врачи не ре-
комендуют. Но в следующем 
году обязательно…»

Чтобы избежать такого сце-
нария, большую цель нужно 
делить на небольшие этапы. 
К примеру, вы отмечаете в 
календаре пограничные точ-
ки. К примеру, каждые три 
месяца худеть на 5 кг. Это бо-
лее реальные маленькие цели, 
ведущие к достижению одной 
большой. Каждый день про-
бегать по шесть километров 
легче, чем раз в неделю ма-
рафон.

ПРАВИЛО № 4
Привычка силу 
воли бережет

Большинство целей при-
дется достигать не нахрапом, 
а рутинными действиями - 
изо дня в день. И тут без по-
мощи привычек не обойтись. 
Сила воли и мотивация - ис-
черпаемые ресурсы. Они 
сильно зависят от нашего 
настроения и от количества 
энергии. Чем мы более устав-
шие, тем меньше хотим что-
либо делать. Тут список целей 
и визуализация не помогут. 
Если вы убийственно хотите 
спать, вряд ли мотивирую-
щая картинка на холодиль-
нике заставит вас пойти на 
пробежку.

Сила полезной привычки в 
том, что она экономит нашу 
энергию. Мы же не тратим 
силу воли на то, чтобы чи-
стить зубы два раза в день. А 
для кого-то утренняя заряд-
ка - это тоже само собой раз-
умеющийся ритуал, который 
делается на автомате. Так и с 
годовым планом. Чем больше 
действий по его выполнению 
вы переведете в автоматиче-
ский режим, тем проще бу-
дет достигнуть поставленных 
целей.

К примеру, если вы хоти-
те прочитать за год 20 книг, 
вам нужно выделить четко 
определенное время, когда 
вы этим будете заниматься. 
Полчаса перед началом ра-
боты, в обеденный перерыв, 
в транспорте или дома после 
ужина. Иначе каждый раз 
будете переносить чтение на 
более подходящий момент.

ПРАВИЛО № 5
Немного хитрите 
для пользы дела

Сколько раз было так, что 
вы составляли план на год, 
ставили 20 целей, а выполня-
ли всего пять? В новогоднем 
азарте легко ощутить себя су-
перменом и подумать, что с 
первого же рабочего дня вы 
начнете совершать подвиги 
как на работе, так и в личной 
жизни. Но, как правило, те-
кучка берет свое. И постав-
ленные цели забываются.

Поэтому, если достигать ам-
бициозных результатов пока не 
превратилось у вас в привычку, 
цели лучше ставить более ре-
альные и достижимые. Плюс 
есть еще одна хитрость. В 
январе составляете первона-
чальный план целей. А потом 
в течение года добавляете ту-
да новые. Допустим, постави-
ли 10 целей, а потом добавили 
еще пять. По итогу выполни-
ли 12 целей. И вуаля - пере-
выполнили первоначальный 
план на 20%. Можно выпи-
сать самому себе моральную 
премию, похвалить за рабо-
ту, хорошенько отдохнуть и 
составить следующий, более 
амбициозный план.

НЭП: наша экономическая полоса

Программа о том, 
что касается 

каждого! Слушайте 
«Экономику» 

по будням в 17.00 (мск) 
на Радио «КП» 

- Если смотрите на годовой план и появляется 

его, так чтобы он был насыщенным, но не пугал. 
Лучше планируйте цели попроще. Первоначально 

ждает автор блога «Цель» и онлайн-курса 
«Карта Жизни» Виталий Рыкованов
через полгода закроете план, составите еще один 
на оставшийся год с радостным ощущением, что 
все намеченное получилось. Для этого рекомендую 
создать резерв: туда перенести все цели, которые 

не лезут в годовой план. Когда управитесь и не-

один аспект жизни установить приоритетом года, 
в котором мы хотим достичь прорыва. Обычно это 
сфера, которая больше всего нас беспокоит и 
портит нам жизнь. Желательно, чтобы остальные 
цели работали на главную сферу или хотя бы не 
мешали. Для новичка главная цель составления 

на 100%, заслуженно порадоваться за себя и 
ощутить рост над обстоятельствами.

ВАЖНО

обещаниях себе
- Заведите чрезвычайно простой и полезный инструмент 

автор книги «Тайм-драйв: как успевать жить и рабо-
тать» Глеб Архангельский
в ежедневнике, заметка в телефоне либо любой другой 
удобный вам носитель информации. На картонке выпишите 
ваши ключевые цели (как личные, так и рабочие) на текущий 
год. Это 3 - 5 - 7 важнейших достижений, которые вы по-
настоящему хотите реализовать в ближайшие несколько 
месяцев. Ставя цели, используйте конкретные, измеримые 

брю», «Снизить вес на 4 кг в течение 2-го квартала» и т. п. 
Начинайте планирование дня со взгляда на стратегическую 
картонку. Подумайте: «Какой шаг я могу сделать сегодня, 

главное дело дня. Выделяйте этому делу лучшее время, 
не дайте текучке и мелочам вытеснить его.
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КОМПЕТЕНТНО

«Цели не должны пугать. 
Пусть они будут попроще»

Как планировать, чтобы выполнить 
все загаданное на Новый год
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

Олег Соколов сейчас в Мо-
скве проходит психиатриче-
скую экспертизу. С момента 
трагедии он не давал ни одно-
го интервью. Но, пережив 40 
дней после убийства возлю-
бленной, решился написать 
«КП» - Петербург» письмо-
исповедь, в котором откровен-
но рассказал о своих отноше-
ниях с убитой невестой.

Далее мы приводим его рас-
сказ практически без измене-
ний и правок.

«С САМОГО НАЧАЛА  
ЭТО БЫЛ НЕ ПРОСТО 
МАЛЕНЬКИЙ РОМАН»

- Вы говорили, что Настя пре-
вратилась в злобное существо из 
сказки, как это проявлялось?

- Я был не в себе, когда про-
изнес это на моем первом суде. 
Я раскаиваюсь и в том, что я 
совершил, и в этих словах. Не 
хочу говорить об Анастасии 
плохое даже для своей защи-
ты. Моему горю нет утешения. 
Еще раз приношу свои изви-
нения ее семье. Я очень сожа-
лею о случившемся, но не про-
шу меня простить. Прощение 
здесь неуместно. Прошу лишь 
одно - не дать злым языкам 
превратить нашу трагедию в 
ток-шоу.

- Как вы познакомились с 
Анастасией?

- В 2014 году я стал читать 
лекции по «Новой истории» 
для 3-го курса Института исто-
рии СПбГУ, их слушало око-
ло сотни студентов. Осенью 
2014 года я стал замечать на 
лекциях прекрасную девушку. 
Она смотрела на меня таким 
взглядом, что не понять его 
было невозможно. Этой де-
вушкой была студентка Ана-
стасия Ещенко. В первый ве-
чер нашего общения я ни разу 
не прикоснулся к ней, никоим 
образом не намекал ни на ма-
лейшие интимные темы, так 
же вела себя и она. С само-
го начала для меня это был 
не просто маленький роман, 
потому он превратился в на-
стоящую любовь.

- Когда она заговорила про 
свадьбу?

- Через несколько месяцев 
Настя сказала, что считает, 
что наши отношения долж-
ны быть оформлены как за-
конный брак. Я говорил, что, 
конечно, буду счастлив, но от-
дает ли она отчет в том, что у 
нас очень большая разница в 
возрасте (39 лет). И, если сей-
час я здоров и полон сил, не-
известно, как я буду выглядеть 
через 15 - 20 лет. Она отвечала 
на это, что будет любить ме-
ня вечно, никогда не бросит 
и не предаст. Скоро Настя 
стала моей ближайшей по-
мощницей: ездила со мной на 
реконструкции баталий, по-
могла мне, когда я выступал с 
публичными лекциями. А ког-
да в 2016 году она закончила 
бакалавриат и поступила в ма-
гистратуру, оставила занятия 
историей России и выбрала в 
качестве объекта исследова-

ний наполеоновскую эпоху, а 
конкретно - взаимоотношения 
России с Испанией Жозефа 
Бонапарта. Она с головой по-
грузилась в исследования, вы-
учила французский язык так, 
что стала свободно читать даже 
мало разборчивые рукописные 
архивные документы.

«ЖИЛИ КАК МУЖ И 
ЖЕНА»

- Как у вас прошел развод с 
вашей женой?

- После Нового, 2018 года 
жена ушла уже окончательно, 
а Настя переселилась ко мне 
домой. Мы стали жить факти-
чески как муж и жена. Осенью 
2018 года мы с Анной (быв-
шая жена. - Ред.) официально 
развелись, а в 2019 году пода-
ли с Настей заявление в загс. 
Бракосочетание должно было 
произойти 3 октября 2019 го-
да. Однако потом у нас было 
много расходов. Мы съезди-
ли на берег моря, во Фран-
цию и Испанию, я впервые 
взял машину напрокат. И на 
ней мы путешествовали по 
средиземноморскому берегу. 
Потом устроили праздник, 
посвященный 250-летию со 
дня рождения императора На-
полеона. Для этого мы сняли 
особняк на Большой Морской 
улице. Основное бремя рас-
ходов легло на меня. У нас с 
Настей не осталось средств, 
чтобы сделать красивое брако-
сочетание. Мы решили пере-
нести свадьбу на конец апреля 

2020 года, сразу после дня рож-
дения Насти. Ей исполнилось 
бы 25 лет. Нам сказали, что 
запись на этот срок будет от-
крыта 12 ноября, и мы реши-
ли, что в этот день пойдем во 
Дворец бракосочетаний.

Раньше, казалось бы, все 
в наших отношениях было 
идиллией, которую можно 
найти разве что в романах. 
Так практически и было до 
того момента, когда мы нача-
ли жить вместе...

- Расскажите о ваших быв-
ших женах и детях.

- С моей бывшей женой 
Анной мы познакомились в 
1998 году и женились в 2005 
году. Меня связывает с ней 
большое теплое чувство, общ-
ность интересов и взглядов. 
Анна помогла мне во всем: в 
научной работе, в организа-
ции мероприятий, военно-
исторической реконструк-
ции, документы которых она 
безупречно вела. Но мы были 
больше друзьями, чем супру-
гами. Она сама была инициа-
тором нашей связи и наше-
го брака. Время от времени у 
меня возникали мимолетные 
романы, на которые Анна смо-
трела сквозь пальцы, желая со-
хранить нашу семью, дружбу и 
счастье детей. Одной из этих 
связей были отношения с не-
кой Екатериной в 2007 - 2008 
годах, из которых мои враги в 
недавнее время пытались соо-
рудить груду диких обвинения 
в мой адрес.

РЕСТОРАНЫ, ДОРОГИЕ 
ДУХИ, ПОЕЗДКИ ВО 
ФРАНЦИЮ

- Она рассказывала, что вы 
ее пытали… Когда вы позна-
комились?

- Мы шапочно познако-
мились с Екатериной в кон-
це 2004 года. Тогда я писал 
книгу «Аустерлиц» и искал 
секретаршу по объявлению. 
Но все те, которые предла-
гали свои услуги, печатали 
плохо, а денег просили мно-
го. Такой была и Екатерина. 
Поэтому наша первая встреча 
продлилась несколько минут, 
и мы скоро забыли о суще-
ствовании друг друга.

Вновь мы встретились в 
2007 году, когда я переехал в 
Москву по приглашению из-
вестного бизнесмена Виктора 
Батурина, чтобы работать над 
историческими проектами. 
Екатерина подошла ко мне 
после лекции, ей было тогда 
около 20 лет. Она обратилась 
ко мне с таким взглядом и та-
ким очевидным кокетством, 
что послание было мной лег-
ко прочитано, и я пригласил 
ее вечером в ресторан. Так 
как она была с подругой, я 
пригласил и подругу.

- Как у вас завязались от-
ношения?

- Я пригласил ее в гости. Не 
помню, в первый или во вто-
рой вечер в Москве она стала 
моей любовницей. В любом 
случае все было без всяких 
проблем. Екатерина была 
красивая, образованная, ве-
селая и страшная 
кокетка. Нам было 
очень неплохо, мы 
веселились с моими 

друзьями, я водил ее в доро-
гие рестораны. В своем ин-
тервью она говорила о «плю-
шевом говне» - игрушках. Да, 
были игрушки, но она забы-
вает дорогие духи, одежду и 
аксессуары из Франции.

«ПЫТКИ - ЭТО ПОЛНАЯ 
ЧУШЬ»

- Что случилось дальше?
- Постепенно я привязался 

к ней, хотя, конечно, это не 
была какая-то большая лю-
бовь, это была просто связь, 
приятная нам обоим. То ли в 
конце 2007 года, то ли в нача-
ле 2008 года Екатерина уехала 
на стажировку во Францию, 
я приезжал к ней несколько 
раз, давал ей деньги, водил 
в рестораны. Позже я узнал, 
что во Франции она познако-
милась, как ни обидно, не с 
французом, а с русским, ко-
торый по возвращении в Рос-
сию где-то весной 2008 года 
стал ее любовником.

Однажды она настоль-
ко завралась, что стало все 
очевидно даже для полного 
идиота. Когда она приехала 
ко мне от любовника, слу-
чился ужас - грандиозный 
скандал. Возможно, я ей дал 
пару пощечин. Но я очень хо-
рошо помню, что она клялась 
и божилась, что ни в чем не 
виновата и чиста как ангел. 
Я не очень поверил, но она 
осталась у меня, и мы снова 
стали парой.

- Расскажите о заявлении в 
полицию.

- Сейчас Екатерина утверж-
дает, что в Петербурге на-
писала на меня заявление в 
полицию. Я об этом не знал. 
Но про пытки - это полная 
чушь. Конечно, если бы она 
написала, что просто получи-
ла синяк из-за того, что при-
ехала от одного любовника 
к другому, ее бы выставили 
вон. Поэтому ей пришлось 
сочинить всякую чушь про 
веревки и утюги. От 90-х го-
дов было недалеко, а тогда 
это было в моде. В своем ин-
тервью она рассказывает, с 
каким гневом и презрением 
она рассталась с жутким че-
ловеком, издевавшимся над 
ней. Но почему не говорит, 
что уже после того случая два 
или три раза приезжала ко 
мне в Париж? Если эпизод 
с этой дамочкой так важен 
для моего дела, можно будет 
найти и билеты на самолет, 
и счета за гостиницу.

Подготовил Роман ЛЯЛИН  
(«КП» - Санкт-Петербург»).

Олег СОКОЛОВ, обвиняемый в убийстве 24-летней аспирантки:

Прошу, не дайте превратить 
нашу трагедию в ток-шоу

СПРАВКА «КП»
63-летний доцент СПбГУ Олег Соколов обвиняется в убийстве 

24-летней аспирантки Анастасии Ещенко. По версии следствия, во 
время ссоры историк застрелил свою возлюбленную аспирантку из 
обреза малокалиберной винтовки, после чего расчленил ее тело и 
выбросил в реку Мойку. Кавалер ордена Почетного легиона после 
задержания написал явку с повинной и во время суда, где ему из-
бирали меру пресечения, признал свою вину, рассказав, что ссора 
произошла из-за ревности Насти к его дочерям. Обвиняемый почти 
полтора месяца находится под арестом.

Все подробности 
трагедии, фото, 
видео - на сайте

Ар
те

м 
КИ

ЛЬ
КИ

Н/
«К

П»
 - 

Са
нк

т-П
ет

ер
бу

рг

Олег Соколов 
сейчас проходит 
психиатрическую 

экспертизу в Москве  
(на фото он слева вместе 

со своим адвокатом 
Александром Почуевым).
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- Когда соратники начали обсуж-
дать, что делать с телом вождя?

- Никаких совещаний о судьбе тела 
Ленина до момента его смерти, по 
нашим данным, не было. Все реше-
ния принимались начиная с 21 ян-
варя 1924 года, после 18.50 - когда 
его не стало.

- Тему бальзамирования продвигал 
нарком внешней торговли СССР Лео-
нид Красин, сторонник идеи воскре-
шения из мертвых?

- Это из исторических мифов. Из-
начально забальзамировали Лени-
на на период прощания с ним, на 
неделю-другую. После стали вы-
яснять у профессора МГУ Алексея 
Абрикосова, как долго может хранит-
ся тело. Тогда же начали обсуждать 
вопрос его сохранения. Подключи-
лись уже биохимик Борис Збарский 
и анатом Владимир Воробьев. Збар-
ский объяснял про существующие 
технологии «консервации». Провели 
обследования. Возник вопрос: со-
хранять тело не только для прощания 
с Лениным, но и на неопределенно 
долгий срок? И о форме захороне-
ния.

- В Политбюро судьба тела Ленина 
вызвала раскол?

- Были разночтения, но не раскол. 
Тогда еще не было такого, что мне-
ние одного лица станет решающим. 
Каждый высказывался и отстаивал. У 

большинства в январе - феврале 
возобладало мнение о сохранении 
Ленина в мавзолее. Которого еще 
не было .

- «Любимец партии» Бухарин тог-
да писал о «мощах Ленина», о новом 
святом?

- Я такого письма не видела. По 
поводу мощей - не думаю, что во-
прос тогда стоял так сакрально. В то 
время больше думали о возможности 
постоянного доступа народа к телу 
вождя, чем о создании мифологиче-
ского образа.

ТРИ МАВЗОЛЕЯ
- Когда прозвучала мысль хоронить 

не в земле, а в саркофаге?
- В Москву в январе - феврале 1924-го 

шли письма, в том числе из-за рубе-
жа, о том, что нужна возможность для 
всех желающих проститься с телом 
Ильича. И первый деревянный мав-
золей Алексея Щусева в форме куба 
был поставлен на Красной площади 
именно для возможности прощания. 
27 января тело Ленина поместили в 
этот первый деревянный «мавзолей» 
(всего их было три. - Ред.) во время 
церемонии похорон. Щусев ведь ра-
нее был архитектором Синода. И он 
сооружал место погребения с уче-
том традиций православия. Главное, 
чтобы тело находилось ниже уров-
ня земли. А в какой форме дальше 

содержать - в саркофаге или зако-
панным, - это уже после решали…

- Официальная дата похорон Ле-
нина?

- 27 января 1924 года.
- Регламента похорон тогда не было?
- Комиссия была создана. Но не 

было еще такого, чтобы человек, 
возглавлявший эту комиссию, счи-
тался преемником. То, как долж-
на пройти церемония прощения, 
рождалось в процессе коллектив-
ного обсуждения. Общепринятые 
традиции сохранялись - страна на 
тот момент в массе своей оставалась 
православной.

- Надежда Крупская настаивала на 
похоронах Ленина по православному 
обычаю?

- Крупская была против сохранения 
тела мужа в мавзолее с доступом к 
нему. При том она не предлагала за-
хоронить Владимира Ильича рядом 
с его матерью на Волковском клад-
бище в Питере, как о том писали в 
конце 80-х. Красная площадь к 1924-
му уже стала местом захоронения 
революционных деятелей - начиная 
с ноября 1917 года.

- Делегаты II съезда Советов про-
щались с вождем отдельно от народа?

- Делегаты съезда пришли отдель-
но, ночью, чтобы не стоять в длин-
ной очереди, - до утра доступ в Ко-
лонный зал закрывался..

- Лидеры зарубежных государств 
приезжали?

- Нет, страна еще не была при-
знана никем, кроме Персии и ряда 
стран Востока.

- Кто произнес прощальную речь?
- Многие выступали с прощальны-

ми речами. Не было такого, что Ста-
лин произнес прощальную речь - и 
на этом церемония похорон Ленина 
закончилась.

- Траур в стране объявлялся?
- Он и так был, без объявления - 

все дни, с 21 по 27 января. А дальше 
уже последовали «ленинский при-
зыв» в партию и иные инициативы.

- Сразу начали давать проспектам-
площадям и городам-поселкам имя 
Ленина?

- Симбирск в январе предложили 
переименовать в Ульянов. Позже он 
стал Ульяновском.

- Как на родине Ленина его прово-
жали?

- Когда гроб с телом Ленина опу-
скали в нишу - в Симбирске заво-
ды дали гудки и начались траурные 
митинги. Позже его личные ве-
щи в наш музей передавали Анна, 
Мария и Дмитрий Ульяновы. Нам 
передали часть венков с похорон, 
подлинную посмертную восковую 
маску и несколько из шести от-
ливок гипсовых. Они считаются 
подлинными.
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На Красной площади Ленина 

А В ЭТО ВРЕМЯ

А где же Троцкий?
В Сухуми

Кандидат исторических наук Юрий 
Емельянов пояснил, как смерть Ленина 
обострила борьбу за власть.

- Юрий Васильевич, почему второе 
лицо Советской России не появился 
на похоронах вождя Октября?

- Глава Реввоенсовета и нарком по во-
енным и морским делам Лев Троцкий в 
январе 1924-го находился в Сухуми. Как 
официально считалось, на отдыхе и ле-
чении. Позже он утверждал, что ему не 
смогли пообещать, что смогут вовремя 
доставить в Москву. Что весьма сомни-
тельно. Троцкий, видимо, не хотел при-
сутствовать на этом мрачном действии. 
Он только-только пережил поражение на 
партконференции. Троцкий хотел, чтобы 
высшее руководство в Москве за гробом 
вождя передралось между собой, а по-
том он весь в белом появится и всех 
рассудит. Он знал, что Алексея Рыкова 
двигают на должность руководителя. И 

быть глава Высшего совета на-
родного хозяйства наследником 
Ленина. Да, Троцкий единствен-
ный из членов Политбюро от-
сутствовал на похоронах, а у 
гроба были Сталин, Бухарин, 

Каменев, Зиновьев, Рыков.

Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

Кто и как решал посмертную судьбу вождя мирового пролетариата и 
почему его проводы стали вопросом первостепенной политической важ-
ности - об этом «КП» рассказали завотделом Ленинского мемориала в 
Ульяновске Елена ГОРБУНОВА и историки, авторы трудов об Ильиче - 
Владлен ЛОГИНОВ и Юрий ЕМЕЛЬЯНОВ.

Елена ГОРБУНОВА:

До смерти Ильича слова 
«мавзолей» не возникало

История в событиях 

день, слушайте программу 

В Горки, 
где Ильич умер 

на руках у жены, 
приехали многие 

видные большевики, 

провожая вождя, 
плакали...

96 лет назад не стало основателя 
СССР, тело которого и сегодня лежит 

под пуленепробиваемым стеклом
на главной площади страны.
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Доктор исторических наук 
и профессор Университета 
Российской академии обра-
зования - автор наибольшего 
числа работ о вожде из ныне 
живущих историков.

- Вы видели отчет о заседа-
нии Политбюро осенью 1923-
го, когда Сталин ставил во-
прос о том, что делать с телом 
Ленина?

- Нет! Осенью 1923 года 
как раз началось улучшение 
здоровья Ленина! При том за 
два дня до его смерти нарком 
Леонид Красин разговаривал 
с врачом, и тот сказал, что 
выздоровление возможно! 
Прочие решения - о строи-
тельстве Мавзолея, напри-
мер, - принимались после 
начала похорон. Никаких 
решений до смерти Ленина 
не было. После кончины на 
заседание Политбюро Каме-
нева и Зиновьева просили уго-
ворить Крупскую изменить 
свое отношение к захороне-
нию Ленина.

- Почему Ленина привезли 
из Горок в Москву не сразу ?

- Сначала местные крестья-
не пришли с Ильичом про-
щаться. Туда прибыл поезд 
с членами Политбюро - без 
Троцкого. А Бухарин в момент 
смерти присутствовал в Гор-
ках. Ленин умер на руках у 
Крупской и охранника.

- Кто предложил бальзами-
ровать?

- Тут вопрос спорный. Тог-
да появилась история о том, 
что по частице праха человека 
его можно будет воссоздать, 
по-нынешнему - клониро-
вать. Но в реальности си-
туация была такова: смерть 
Ленина стала неожиданной 
для всех. И умер он от того 
же, от чего и его отец, -  кро-
воизлияния в мозг. А слухи о 

сифилисе, которые тогда по-
явились, сразу и разоблачили.

- Но кто заявил, что Ленин 
будет лежать в саркофаге?

- Председатель ЦИК СССР, 
всероссийский староста Ми-
хаил Иванович Калинин.

- Он огласил решение, а кто 
его принимал?

- Было два заседание По-
литбюро. Первое - о том, как 
хоронить. Решили 22 или 23 
января гроб выставить в Ко-
лонном зале. Ну а потом на 
Красной площади - когда 
стало понятно, что слишком 
много народу идет. На вто-
ром заседании думали, как 
быть дальше. Вариантов было 
много. Остановились на ва-
рианте с бальзамировани-
ем. Спешили - начинались 
процессы разложения.

- Из Ленина решили сде-
лать нового святого?

- Среди старых больше-
виков были сильны анти-
церковные настроения. В 
том числе в вопросах про-
водов человека в последний 
путь. Большевик Михаил 
Ольминский тогда писал, 
что в связи с теми безобра-
зиями, которые происходят 
вокруг Ленина, он просит 
свой собственный труп от-
править на мыловаренный 
завод. Тогда против сарко-
фага был не только Троц-
кий, но и Ворошилов.

- Как церковь отнеслась 
к смерти «главного безбож-
ника»?

- Он таким не был. Вышло 
разъяснение Патриарха Тихо-
на - надо отслужить по рабу 
божию Ульянову молебен, 
проститься по-христиански. 
И да - в церквях служили 
службы. Патриарх написал 
письмо огромное. О том, что 
он лично Ульянова не знал 

и политически во взглядах с 
ним расходился, но тот, по 
мнению людей, его знав-
ших, был истинным хри-
стианином. А Синод выпу-
стил пространный некролог. 
Когда сегодня пишут, что 
при Ленине массово разру-
шали храмы и убивали по-
пов, - так разрушать начали 
с середины 20-х и репресси-

ровали священников, когда 
коллективизация пошла. К 
1926-му не работало только 
6 процентов храмов дорево-
люционных!
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ПАМЯТЬ

Культ Ленина
Культ Ильича начал соз-

даваться при его жизни. В 
1918-м, в первую годовщи-
ну Октября, на заседании 
московской парторганиза-
ции обсуждали два пункта: 

Октябрьской революции. На 
XII съезде ВКП(б) речи закан-
чивались кличем « Да здрав-
ствует Ленин!». Собрание 
сочинений стали издавать с 
1920-го. Правда, вышло со-
брание небольшим тиражом. 
В 1924 -м Крупская писала: 
не называйте именем Лени-
на города, лучше делайте 
добрые дела. Но уже 26 ян-
варя Петроград стал Ленин-
градом, а в мае Симбирск 
- Ульяновском. Именем Лени-
на называли атомоходы, во-
енные корабли, астероиды...

Архитектор Щусев спроектировал все три Мавзолея, 
первый - деревянный - успели возвести уже 
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Владлен ЛОГИНОВ:

Патриарх Тихон
призвал отслужить
по Ульянову молебны

Что было бы, проживи 
вождь мирового 

пролетариата дольше? 
Ленин правил бы с Троцким, 

отодвинув Сталина. Читайте на сайте
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(«КП» - Пермь»)

Что влияет на цену 
вина и как избежать 
ошибок, заказывая 
вино в ресторане.

- Вино сближает, в этом да-
же не сомневайтесь! - рас-
сказывает пермячка Алена, 
которая уже семь лет рабо-
тает сомелье. - Но, разумеет-
ся, не всякое - вино должно 
быть хорошим. У меня да-
же подруга познакомилась 
с будущим мужем во время 
дегустации вина, которую я 
проводила...

СТАЛА СОМЕЛЬЕ 
ИЗ ЛЮБОПЫТСТВА

- Я начинала официанткой в 
ресторане. Там нас учили раз-
бираться в винах, чтобы мы 
знали, как правильно пред-
лагать их гостям. Но оконча-
тельно я решила стать сомелье, 
когда в винный бар, где я тогда 
работала, пришел один из на-
ших постоянных посетителей 
и принес бутылку вина «Шато 
Мутон-Ротшильд» (Chateau 
Mouton Rothschild) 1945 года. 
(Это одно из самых дорогих 
вин в мире, известно, что одна 
из бутылок коллекции была 
куплена в 1997 году на аукцио-
не Christie’s за 114 600 долла-
ров. - Авт.) Он купил на аукци-
оне это коллекционное вино и 
решил его выпить у нас в баре 
с друзьями, в соответствую-
щей атмосфере. Это в Европе 
коллекционные вина покупа-
ют, чтобы потом их выгодно 
перепродать. В России в ви-
но деньги не вкладывают - его 
покупают, чтобы пить и для 
подтверждения социального 
статуса.

Меня разобрало любопыт-
ство: что же это за вино, ко-
торое таких денег стоит? А 
по правилам вино высокого 
класса вначале декантируют, 
то есть переливают в специ-
альный графин, чтобы оно 
подышало, полностью рас-
крыло свой вкус. А на дне 
бутылки нередко образуется 
осадок, поэтому в декантер 
выливают не все вино - остав-
ляют немного на донышке 
вместе с осадком. И когда я 

переливала вино в графин, то 
решила пригубить оставший-
ся на дне бутылки напиток.

Бутылка была очень старая, 
непрезентабельная… Но когда 
я попробовала вино, просто 
не поверила, что из винограда 
можно извлечь такой неверо-
ятный вкус.

И тогда поняла, с чем хочу 
связать свою жизнь. Я окон-
чила курсы сомелье в Санкт-
Петербурге и начала работать 
по специальности.

ВИННАЯ ИСТОРИЯ
- Человек приходит в ресто-

ран не для того, чтобы про-
сто поесть, а еще и за соот-
ветствующей атмосферой. И 
я объясняю, какое вино ему 

подойдет именно сегодня, 
именно к этой еде.

Часто у нас посетители с 
недоверием относятся к со-
ветам сомелье. Считают, что 
мы пытаемся просто вытянуть 
у них деньги, предлагая более 
дорогие напитки.

У каждого вина своя исто-
рия. И иногда эта история 
стоит дороже, чем само вино. 
Это относится, например, к 
брендам, которые принадле-
жат известным людям. Ска-
жем, Анджелина Джоли купи-
ла виноградники в Провансе. 
И стала выпускать вино под 

своим именем. Понятно, что 
занимались вином со-

всем другие люди, но 
из-за бренда «Ан-
джелина Джоли» 
его цена выросла 
сразу в 2 - 3 раза, 

хотя качество не из-
менилось. Благодаря 

известному имени вино 
само себя продает.

Есть легенда о шампан-
ском, которое любила Мэ-
рилин Монро. Говорят, 
что она начинала каждый 
свой день с бокала Piper 
Heidsieck. Люди ведутся на 
такую историю и покупа-
ют это шампанское, чтобы 
приблизиться к миру звезд. 
Подобные истории очень 
повышают цену вина.

НАПИТОК, КОТОРЫЙ 
СБЛИЖАЕТ

Как-то я проводила дегу-
стацию вина в баре. Мы ча-
сто устраиваем их для посе-
тителей, чтобы рассказать 
об ассортименте, научить 
правильно пробовать вино, 
познакомить их с разными 
сортами.

И тут ко мне зашла под-
руга. Пока ждала меня, то-
же приняла участие в дегу-
стации. И разговорилась 
с соседом. Этот молодой 
человек - наш постоян-

ный гость. Он очень любил 
вино, часто покупал его. Пока 
дегустировали вино, позна-
комились, разговорились... 
Поняли, что вкусы у них 
одинаковые. Начали встре-
чаться. И на каждую свою да-
ту - месяц со дня знакомства, 
два месяца, полгода - они хо-
дили на дегустации, просто 
погрузились в мир вина. Три 
года назад они поженились. И 
моя подруга вдохновила его на 
старт-ап - он купил виноград-
ник в Италии и увез ее туда с 
собой. Теперь они произво-
дят собственное вино. Зовут 

к себе в гости, кстати, скоро 
поеду.

КОЛЬЦО 
В УСТРИЦЕ

Зашел как-то к нам в ресто-
ран молодой человек, чтобы 
заказать столик. Спросил ме-
ня: «Какое шампанское самое 
лучшее?» Было заметно, что 
он очень волновался, нерв-
ничал. И признался, что хочет 
сделать предложение своей 
девушке, только не знает, как 
к этому подойти, как препод-
нести кольцо. Я его успокои-
ла, сказала: «Не волнуйтесь, я 
вам помогу». Вечером, когда 
они пришли, он вышел из-за 
столика, как будто в туалет, 
подошел ко мне: «Ну как? Вы 
придумали?» Я ему рассказа-
ла свою идею, она ему очень 
понравилась. Он отдал мне 
кольцо.

Когда он вернулся за сто-
лик, я подала им шампанское, 
а потом принесла тарелочку 
с устрицами. Девушка взяла 
устрицу, а в ней - кольцо. Она 
только ахнула от неожидан-
ности, потом чуть не распла-
калась - так была растрогана.

НУ РАЗВЕ ЧТО ГЛОТОЧЕК
Меня часто спрашивают: «А 

если соберешься рожать, при-
дется отказаться от карьеры? 
Ведь при беременности нель-
зя пить».

Но, хотя мне приходится 
пробовать вино, это не зна-
чит, что я много пью на ра-
боте. Обычно я делаю только 
глоточек, а можно и не гло-
тать - подержать во рту, а по-
том выплюнуть. Когда при-
ходится дегустировать много 
сортов, я обычно так и делаю.

И не надо представлять, 
что сомелье только и ходит 
в белых перчатках и пробует 
вино. Мне приходится и доку-
ментами заниматься - ведь на 
каждое вино есть свой серти-
фикат, и заказами для ресто-
рана, и официантов обучать, 
чтобы они могли правильно 
предлагать напитки клиенту. 
Работы хватает.

Дневник сомелье

 ДЕЛА СЕМЕЙНЫЕ

Мария 
РЕМИЗОВА

- Мы пришли в кварти-
ру Евгения Вагановича в 
Зачатьевском  переулке, 
куда Степаненко долгое 
время не разрешала ему 
войти, - рассказывает ад-
вокат Сергей Жорин, 
защищающий интересы 
Петросяна (после развода 
юморист и его бывшая же-
на никак не поделят мно-
гомиллионное имущество. 
- Авт.). - Елена Григорьев-
на сказала, что пропустит 
в квартиру только Евгения 
Вагановича. 

Каково же было удив-

ление Петросяна, когда 
он зашел в квартиру и 
увидел там еще и свою 
дочь Викторину. Женщины 
потребовали... сдать теле-
фон. А сами стали ходить 
и снимать его на свои те-
лефоны. Словно картины 
и иконы он будет склады-
вать в свой портфель. Это 
было унизительно.

- В чем была цель 
этого визита?

- Евгению Вагановичу 
для работы нужно было 
забрать документы. Удо-

стоверение народного 
артиста, например. 

- Как он себя чувству-
ет?

- Предательство дочери, 
для которой он столько 
сделал, его расстроило. 
Насколько мне известно, 
дочь сейчас не общается 
с Евгением Вагановичем. 
У Викторины есть дом в 
Америке. Половина при-
надлежит ей, а другая по-
ловина записана на Петро-
сяна. А значит, дом тоже 
подлежит разделу, по-

скольку является совмест-
но нажитым имуществом 
Петросяна и Степаненко. 
Дочь Евгения Вагановича 
понимает, что родной папа 
ее не обидит. А вот чужая, 

торина, скорее всего, 
и сблизилась с бывшей 
женой Евгения Ваганови-
ча. Ему неприятно такое 
поведение дочери, но он, 

веком, старается не уны-
вать.

Начинайте утро с нами и будете 
в курсе всех событий! Программа 
«Главное - вовремя!» по будням 

в 7.00 (мск) на Радио «КП»
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- Не надо бояться 
девушки с бокалом. 

Работа 
у нее такая.

«Нет повода не выпить!»

Дочь Петросяна живет 

Полный текст и дневники 
представителей других профессий - 
на нашем сайте
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А ведь дружная семья была! 
(Слева направо: Викторина, сам маэстро 

и его теперь уже бывшая жена.)
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Участники популярного телешоу попали в черный список 
с долгом 813 тысяч рублей. Причем прилетело артистам 
за их же активную позицию: они пытались засудить 
своего бывшего директора, но не вышло.

- Это мои судебные расходы на экспертизы и 

бург» экс-директор шоу Сергей Нетиевский
Коллектив пытался доказать, что я якобы как-то 
не так организовывал концерты, но проиграл суд в 
трех инстанциях. Теперь все это будут взыскивать 
в равных долях с семерых «пельменей», среди 

Мясников, Исаев, Попов, Калугин, 
Брекоткин, Ярица, Ершов.

И хотя новое руководство шоу уверяет, 
что долги погашены, Нетиевский разводит 
руками: этих денег он пока еще не видел.

Звезда целой империи 
Black Star c ее музыкаль-
ным лейблом, бургерами и 
линией одежды оказался не 
так уж богат. Говорят, мага-
зины Тимати терпят убыт-
ки, и в конце прошлого го-
да люди в погонах выкатили 
рэперу задолженность по 
налогам в 6 миллионов. Ког-
да принадлежащей артисту 
компании заблокировали 
счета, это подействовало: 

крупных претензий к Тиму-
ру Юнусову у приставов 
больше нет. А вот мелкие 
остались: 15 января люби-
тель золотых цепей вновь 
попал в базу должников. У 
рэпера обнаружились три 
неоплаченных штрафа за 

административные наруше-

сяч рублей. Что именно на-
творил артист, неизвестно: 
к счастью для него, подроб-
ностями приставы не делят-
ся, ссылаясь на защиту пер-
сональных данных.

Чужой карман

Несколько лет 26-лет-
ний Давид Манукян, ны-
не известный как жених 
Ольги Бузовой, вел двой-
ную жизнь. С одной сторо-
ны, в Инстаграме блогера-
десятимиллионника 
мелькали роскошные тач-
ки и фото с фешенебель-
ных курортов А с другой, 
Манукян был злостным 
должником, которому су-
дебные приставы закрыли 
выезд за границу.

В родной Новосибир-
ской области несколько 
лет назад парень провер-
нул аферу: продал одну и 
ту же квартиру сразу двум 
покупателям. Суд обязал 
«застройщика» вернуть 

рублей, но рассчитывать-
ся с долгами Дава (таков 
творческий псевдоним 
Манукяна) не торопился. 
На моря, как полагают 
приставы, Манукян летал 
через Белоруссию: там 
российских должников 
не пробивают по базам.

Сейчас Бузова с же-
нихом проводят отпуск в 
Таиланде, где буквально 
купаются в роскоши: част-
ная вилла с бассейном (от 
90 тысяч рублей за ночь), 

ужины в дорогих рестора-
нах, букеты и подарки… 
Подписчики звезды «До-
ма-2» предположили, что 
туда Давид из-за долгов 
снова добирался окольны-
ми путями. Ан нет: блогер 
полностью рассчитался с 
судебными приставами, 
расчистив себе путь в 
райский Тай.

- Манукян оплатил всю 
основную задолженность, 
поэтому на сегодняшний 
день с него сняты огра-

сказала «КП» Елена Ки-
риллова, заместитель 
главного судебного при-
става Новосибирской 

ли в первых числах янва-

ря, в отдел должник не 
являлся: вся сумма посту-
пила на депозитный счет 
через банковскую систе-
му. Единственное, что он 

штрафы ГИБДД Москвы, 
около 3000 рублей.

А вот 56-летний Игорь 
Бузов, отец Ольги, рас-

за последние два года он 
накопил долги по налогам, 
сумму судебные приставы 
не разглашают. Любопыт-
но, что это уже не впер-
вые: отца звезды «Дома-2» 
то и дело разыскивают за 
неоплаченные счета. В 
прошлом году Игорь Дми-
триевич наконец оплатил 
32,5 тысячи, висевшие 
на нем с 2015 года.

Еще больше 
новостей 

на нашем 
сайте
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Звезды любят жить дорого и богато, порой 
забывая при этом платить штрафы и налоги.

Алена МАРТЫНОВА

В инстаграмах любимых артистов 
сплошь шик и блеск: частные самоле-
ты, отпуск на берегу океана, украше-
ния по цене квартиры. Но почему-то 

в базах судебных приставов все те же 
герои фигурируют в качестве долж-
ников, у которых якобы нет средств 
рассчитаться с копеечными, по их 
меркам, долгами.

Тимати

За 65-летним артистом три года 
тянется шлейф последствий ДТП 
в центре Москвы. В 2016-м маши-
на Ярмольника на Кутузовском 
проспекте врезалась в «Мерсе-
дес» Федеральной службы охра-
ны. Никто не пострадал, но чи-
новничье авто оказалась сильно 
побито. Через суд пострадавшая 
сторона добилась компенсации 
ущерба в 833 тысячи, но их актер 
не заплатил, причем из принципа.

- Судебный процесс еще не за-
кончен, делом займется третья 

чить больше денег, чем установле-
но экспертизой! Ту поврежденную 
машину отремонтировали за один 
день, и страховая компания уже 
возместила ущерб.

Приставы уверенности Яр-
мольника не разделяют: помимо 
оплаты ремонта, звезде впаяли 
исполнительский сбор (штраф, 
назначаемый за несоблюдение 
должником срока добровольного 
исполнения решения суда. - Ред.), 
а это еще 58 тысяч рублей.

Весной прошлого года всего за неделю артист на-
рвался на своем «Роллс-Ройсе» на шесть штрафов от 
дорожной полиции. Сумма для Стаса Михайлова 
невеликая: как сообщили СМИ в канун Нового года, 

«Видимо, предновогодняя суета сводит всех с 

друзья! Все мы люди, все мы иногда нарушаем 
прописанные правила. Но спешу сообщить, что 

нарушаю, всегда своевременно все оплачиваю».
Выяснилось, что за рулем был 

не сам певец, а его водитель. Как 
бы то ни было, штраф все еще кра-
суется на сайте Федеральной 
службы судебных приставов - 
видимо, водитель еще не погасил 

долг. Наверняка теперь его ожидает 
выговор от шефа.
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Стас Михайлов

«Уральские пельмени»

Леонид Ярмольник

 ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Жених 
Бузовой 
расплатился, 
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Прогноз погоды на завтра, 22 января

Давление - 752 мм рт. ст.
(норма января - 759)
Относительная влажность 
воздуха - 78% (норма - 80)
Ветер юго-восточный,
1 - 5 м/с

Восход - 09.28
Закат - 17.25
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